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Entrega da obra da Djalma nesta quinta-feira
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prefeitura em alerta 
24 horas por conta de chuvas 
Os secretarias munici-pais de segurança Pú-blica e Defesa social (semseg), por intermé-dio da Defesa Civil; In-fraestrutura (seminf) e de Assistência social e Cidadania (semasc) estão em alerta 24 ho-ras para as emergên-cias decorrentes das fortes chuvas, comuns neste período do ano. E a partir do Centro de Cooperação da Cidade (CCC), uma espécie de centro de vigilância da Prefeitura de Manaus, todas estão alinhadas para o mais breve aten-dimento dos casos.
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prefeitura em alerta 
24 horas por conta de chuvas 
As secretarias munici-
pais de segurança Pú-
blica e Defesa social 
(semseg), por intermé-
dio da Defesa Civil; In-
fraestrutura (seminf) 
e de Assistência social 
e Cidadania (semasc) 
estão em alerta 24 ho-
ras para as emergên-
cias decorrentes das 
fortes chuvas, comuns 
neste período do ano. 
E a partir do Centro de 
Cooperação da Cidade 
(CCC), uma espécie de 
centro de vigilância da 
Prefeitura de Manaus, 
todas estão alinhadas 
para o mais breve aten-
dimento dos casos.
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2 Última hora
Vendas de pescado durante 
período de Quaresma
Matrinxã, tambaqui, 
pirarucu, pacu e tucunaré  
podem ser encontrados 
pelos consumidores, além 
de processados e filés

As Feiras de Produtos Regio-
nais da Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS), do governo 

do Estado, ofertam a venda de peixe 
em todas as edições realizadas na 
capital durante a Quaresma, período 
em que aumenta a demanda pelo 
pescado. Espécies como matrinxã, 
tambaqui, pirarucu, pacu e tucunaré 
podem ser encontradas pelos consu-
midores, além de processados e filés.

Os pescadores e piscicultores que 
participam das edições na capital pos-
suem diferentes espécies de pescado, 
sempre frescos, com qualidade e o 
melhor custo benefício. Os peixes pro-
venientes da piscicultura são criados 
pelos produtores seguindo rigorosos 
padrões, desde o início do manejo, 
observando a qualidade da água e da 
alimentação, até o momento em que 
ele é adquirido pelo consumidor.

No Manaus Plaza Shopping, por 
exemplo, são ofertados matrinxã, 

Consumidores podem adquirir pescados nas feiras da ADS durante período de quaresma em vários pontos de Manaus

tambaqui, pirarucu e filé de pescado 
processado. Já na edição realizada na 
praça de alimentação do Dom Pedro, 
são vendidos tambaqui, matrinxã e ou-
tras espécies menores. No Comando 
Geral da Polícia Militar, os psicultores 
colocarão à venda os peixes pacu, tu-
cunaré e tambaqui ruelo. Na praia da 
Ponta Negra, aos domingos, além de 

tambaqui e matrinxã, os consumidores 
também encontrarão linguiça de peixe.

“As feiras da ADS proporcionam a 
oportunidade de negociação do pro-
dutor diretamente com o consumidor, 
isso gera emprego, renda e beneficia 
também a população, que adquire um 
produto com qualidade indiscutível”, 
disse o chefe do Departamento de 

Negócios Agropecuários e Pesqueiros, 
Edson Luniere.

Este ano, o Governo do Amazonas 
também realizará o tradicional Feirão 
do Pescado durante a Semana Santa, 
iniciativa que garante apoio aos psi-
cultores locais para a comercialização 
dos peixes com preços atrativos. Serão 
três dias consecutivos com a venda 
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do pescado e hortifruti, em locais que 
ainda serão definidos. Durante o Fei-
rão, as edições das Feiras de Produtos 
Regionais ocorrerão normalmente na 
capital.

Locais das feiras da ADS em 
Manaus

 
Terças-feiras:
 • Das 14h às 19h, no Sumaúma 

Park Shopping (Cidade Nova)
• Das 14h às19h no Manaus 

Plaza Shopping (Chapada)
 
Quartas-feiras:
 • Das 15h às 19h, no estacio-

namento do Shopping Ponta 
Negra

 
Quintas-feiras:
 • Das 14h às 19h, no Manaus 

Plaza Shopping (Chapada)
• Das 14h às 19h, na praça 

de alimentação, na rua José 
Bonifácio (Dom Pedro)

 
Sábados:
 • Das 5h às 11h, no Centro 

Cultural dos Povos da Amazô-
nia (Bola da Suframa)

• Das 5h às 11h, no Comando 
Geral da Polícia Militar (Pe-
trópolis)

• Das 5h às 11h, no Centro de 
Convivência Padre Pedro Vig-
nola (Cidade Nova)

Domingos:
 • Das 6h ao meio-dia, no 

Complexo Turístico da Praia 
da Ponta Negra, no estaciona-
mento em frente ao anfiteatro.



“Corujinhas” de volta
Após o prefeito David Almeida 

anunciar, na leitura da mensagem na 
Câmara Municipal de Manaus (CMM), 
o retorno da fiscalização eletrônica 
por câmeras, chamado popularmente 
de “corujinhas”, o Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana (IMMU) deu o 
start na contratação. A licitação na 
modalidade pregão presencial será 
realizada no próximo dia 03 na sede 
da Comissão Municipal de Licitação 
(CML), em Manaus.

Visita cancelada
O ministro do Supremo Tribunal 

Federal (STF) Alexandre de Moraes 
não participará do Seminário de Direi-
to Eleitoral, promovido pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE-AM), por 
incompatibilidade de agenda. A visita 
ao Amazonas estava marcada para o 
próximo dia 3.

Segundo informações da Alfa Es-
cola de Direito (Unialfa – Fadisp), 
organizadora no Seminário de Direito 
Eleitoral, há a possibilidade de a visita 
ocorrer no segundo semestre deste 
ano, em outra programação.

Fake News
O presidente do Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE), Alexandre de Moraes, 
deve enviar sugestões para aperfei-
çoar o projeto de lei sobre as fake 
news, que tramita na Câmara dos 
Deputados. O tema foi discutido em 
reunião na última quarta-feira (15) 
entre Moraes e o relator do proje-
to, o deputado federal Orlando Silva 
(PCdoB-SP).

O projeto deve ser usado, inclusive, 
para incluir as alterações na legis-
lação sobre redes sociais propostas 
pelo governo federal, à luz dos atos 
de 8 de janeiro.

Regulação das Redes
Ontem, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) enviou uma carta 
à Organização das Nações Unidas 
para a Educação, Ciência e Cultura 
(Unesco). No texto, o petista defende 
a regulação das redes sociais a fim de 
combater a desinformação. O fórum 
debate propostas para regulamentar 
as redes sociais e combater a desin-
formação e as fake news.

Segundo Lula, o ambiente digital 
causou riscos à democracia e à saúde 
pública. Ele afirmou, ainda, que a dis-
seminação de desinformação duran-
te a pandemia de Covid-19 contribuiu 
para milhares de mortes.

Ainda sobre o assunto
O ministro Luís Roberto Barroso, do 

Supremo Tribunal Federal (STF), está 
em Paris, na França, para participar 
de um fórum da Organização das 
Nações Unidas (ONU) sobre os rumos 
da comunicação digital no mundo.

A conferência tem como tema prin-
cipal a regulamentação das plata-
formas digitais e os desafios dessa 
pauta, assunto tido por muitos ana-
lisas como perigoso e sensível. O ma-
gistrado saiu em defesa de uma nova 
legislação sobre a mídia no Brasil, o 
que, na visão dele, é um “consenso 
global” que o país precisa seguir.

‘Discurso de ódio’ 
O influenciador digital Felipe Neto 

vai fazer parte de um grupo de tra-
balho instituído pelo Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cidadania 
“para apresentação de estratégias 
de combate ao discurso de ódio e ao 
extremismo”. Entre os integrantes 
da equipe, estarão 24 pessoas da 
sociedade civil, cujos nomes cons-
tam em uma portaria publicada na 
edição desta quarta-feira (22) do 
Diário Oficial da União (DOU). Além 
do youtuber, outras figuras conhe-
cidas farão parte do grupo, entre 
elas a responsável por presidir a 
equipe: a ex-deputada federal Ma-
nuela d’Ávila. 

Marielle ressurge
O ministro da Justiça, Flávio Dino, 

determinou a abertura de um in-
quérito da Polícia Federal (PF) para 
“ampliar a colaboração federal” na 
apuração das mortes da ex-ve-
readora Marielle Franco (PSOL) e 
do motorista Anderson Gomes. De 
acordo com uma portaria divulgada 
pelo ministro, o procedimento já foi 

instaurado. “Para ampliar a colabo-
ração federal com as investigações 
sobre a organização criminosa que 
perpetrou os homicídios de Marielle 
e Anderson, determinei a instaura-
ção de Inquérito na Polícia Federal”, 
declarou o ministro.

Mais chuvas
Os institutos e centros metereo-

lógicos preveem mais chuva intensa 
no Amazonas até o final deste mês 
de fevereiro. No meio desta sema-
na, haverá uma trégua, indicam as 
análises dos meteorologistas com 
base em imagens de satélite. Mas 
a partir de sábado (25) até o dia 
28, o volume de chuva voltará a ser 
intenso. Ontem, houve uma trégua. 

O site Climatempo prevê preci-
pitação de 12 milímetros de chuva. 
Depois o volume diminui, mas vol-
tará a ser intenso a partir de sábado 
(25), até o final do mês. 

Dívida despencou
Em outubro de 2020, a dívida 

pública do Brasil atingiu 87,6% do 
Produto Interno Bruto (PIB), o maior 
nível da série histórica do Banco 

Central (BC). Um ano depois, com 
a retomada da economia, o indi-
cador já havia recuado para 80,4%, 
e o consenso do mercado via uma 
tendência de queda até o patamar 
de 78,3% ao fim de 2030, conforme 
a mediana das projeções coletadas 
pelo relatório Focus, do BC.

Para o fim de 2023, o ponto médio 
indica uma dívida de 78,6% do PIB, 
mais de 5 pontos porcentuais acima 
do nível do ano passado.

Vagas de emprego
O Sine Manaus oferta 185 vagas de 

emprego em várias áreas de atuação 
hoje. O candidato precisa validar a 
Carteira Digital e Previdência Social 
(CTPS) no aplicativo “Carteira de 
Trabalho Digital” ou acessar o site 
e para concorrer às vagas.

Para participar da pré-seleção e 
concorrer a uma das vagas dispo-
níveis, os candidatos devem com-
parecer a um dos postos do Sine 
Manaus: na avenida Constantino 
Nery ou no shopping Phelippe Daou.

Pós-Exposição ao HIV
Após o Carnaval, a Secretaria de 

Estado de Saúde do Amazonas (SES 
AM) anuncia a oferta do serviço de 
Profilaxia Pós-Exposição ao HIV (PEP) 
em três unidades de saúde da rede 
pública: SPA Alvorada, SPA Coroado 
e UPA José Rodrigues. 

A PEP é um tratamento médico 
preventivo iniciado imediatamente 
após a exposição ao vírus HIV, como 
em acidentes ocupacionais, violência 
sexual e relações sexuais despro-
tegidas, para evitar a infecção e o 
desenvolvimento da doença. 

Merenda escolar
O Ministério Público Federal (MPF) 

abriu Procedimento Administrativo 
em prefeituras da calha do rio Ma-
deira e microrregião do Juruá para 
acompanhar a regionalização dos 
programas de fornecimento de me-
renda escolar. O não cumprimento da 
lei que regionaliza a merenda pode 
acarretar em suspensão dos repasses 
dos recursos do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE).

Assinado pelo Procurador da Re-
pública, Fernando Merloto Soave, 
o procedimento busca fiscalizar o 
cumprimento da Lei Nº 11.947/2009, 
referente à aquisição mínima de 30% 
de produtos da agricultura familiar. 

Campanha da Fraternidade
Com o tema Fraternidade e Fome, 

a Campanha da Fraternidade deste 
ano quer chamar a atenção para a 
situação de mais de 33 milhões de 
pessoas que estão em situação de 
fome no país, de acordo com a Rede 
Brasileira de Pesquisa em Soberania e 
Segurança Alimentar e Nutricional. A 
campanha, lançada ontem pela Con-
ferência Nacional dos Bispos do Brasil 
(CNBB), é inspirada no lema bíblico, 
extraído de Mateus 14, 16: “Dai-lhes 
vós mesmos de comer!”

Deve explicações
O ex-presidente da Câmara Mu-

nicipal de Manaus (CMM), vereador 
David Reis (Avante), não comprovou 
todos os gastos da campanha eleito-
ral de 2022 como prevê a legislação 
eleitoral e, por esse motivo, foi notifi-
cado pelo Ministério Público Eleitoral 
(MPE) para que, no prazo de três 
dias, se pronuncie sobre as falhas 
encontradas pelo órgão. David con-
correu ao cargo de deputado federal 
com o apoio massivo do seu partido 
e correligionários, mas não foi eleito.

Covid
A Fundação de Vigilância em Saúde 

do Amazonas – Drª Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), vinculada à Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-AM), 
atualizou, nesta quarta-feira (22) os 
boletins de Covid-19 no Estado. As 
informações são atualizadas diaria-
mente e estão disponíveis no site 
da FVS-RCP, no endereço www.fvs.
am.gov.br.

A situação epidemiológica da Co-
vid-19 registra o diagnóstico de 236 
novos casos de Covid-19, totalizando 
628.783 casos da doença. Sem re-
gistro de óbito nas últimas 24 horas, 
permanece com o total de 14.427 
mortes pela doença.

Obra de interdição da Djalma 
Batista na reta final

A prefeitura de Manaus avançou nesta quarta-feira (22), uma semana após o início das obras no 
trecho desnivelado da avenida Djalma Batista, para a fase de pavimentação do trecho. A prefeita 
em exercício, vereadora e vice-presidente da Câmara Municipal de Manaus (CMM), Yomara Lins, 
e o secretário de Obras, Renato Junior, vistoriam o andamento das obras na manhã de ontem e 
anunciaram a entrega da trafegabilidade da avenida para a tarde de hoje (23).

“A nossa meta é entregar a via até o final da tarde de quinta-feira. Já se passaram sete dias de 
trabalho ininterrupto para chegarmos nesse resultado da fase semifinal aqui na avenida Djalma 
Batista. O prefeito David Almeida determinou celeridade nas obras. Hoje chegamos a 80% do 
projeto concluído”, afirmou Renato Júnior. 

As equipes contam com o apoio de 12 máquinas, entre escavadeiras, patrol e rolo compactador, 
além de 45 caçambas, que dão celeridade à obra com o objetivo de entregar a via restabelecida 
no menor tempo previsto. O empenho das equipes foi destacado pela prefeita em exercício. “O 
trabalho não é pequeno, mas a equipe está dando o seu máximo, são muitas frentes de obras 
no local”, afirmou Yomara.

À prefeita de Manaus em exercício, vereadora e vice-presidente da 
Câmara Municipal de Manaus (CMM), Yomara Lins, que vem acom-
panhando o avanço dos trabalhos na obra na avenida Djalma Batista, 
que chega à fase final. O prazo para entrega da via, no entanto, segue 
o mesmo, de 15 a 20 dias.
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À Câmara dos Deputados e ao Senado Federal, que devem estender 
a folga do Carnaval 2023,  com as sessões  retomadas somente em 
março. As agendas das duas Casas estão vazias de 17 a 27 de fevereiro. 
Na Câmara, estão previstas apenas reuniões do grupo de trabalho da 
Reforma Tributária nos dias 28 de fevereiro e 1º de março. Já o Sena-
do tem registro somente de uma sessão de entrega da comenda de 
incentivo à Cultura, também no último dia do mês. 

Manaus, quinta-feira 23 de fevereiro de 2023
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A pequena Manaus e a 
gigante Gramado

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Quer se goste ou não da festa da carne, é com o término 
do Carnaval que o ano começa, para valer, no Brasil. As Casas 
legislativas, desde a Câmara Municipal de Serra da Saudade, 
o menor município brasileiro, com apenas 836 habitante 
(IBGE – 2022), até o Senado Federal, seguiram em discreto 
compasso de espera até a quarta-feira de Cinzas. O Executivo, 
em início de mandato, segue em lua de mel com a população 
e a oposição, exceto pelos prefeitos, que já trabalham em 
ritmo de reeleição. O Judiciário, mesmo com seus 60 dias de 
férias anuais e, ainda, seu recesso de 20 dias do fim do ano, 
também espera o término do reinado de Momo para entrar 
em plena atividade.

De fato e de direito, 2023 começou, não há mais desculpas. 
É preciso assumir a responsabilidade pelo que se quer que o 
ano seja, desde o âmbito pessoal, tiran-do do papel as já velhas 
promessas da virada do ano, quanto no plano da cidada-nia, 
estando atento às ações dos governantes, dos parlamentares 
e, mesmo, dos magistrados e membros do Ministério Público. 

Da mesma maneira que deve cobrar a si mesmo realizações e 
responsabilidade em sua vida pessoal, o brasileiro deve cobrar 
a ação do caríssimo aparelho esta-tal, cobrar com razoabilidade 
e consistência, que a ação do Estado seja eficaz, econômica 
e, sobretudo, limpa, sem corrupção. O carnaval acabou, está 
na hora de arregaçar as mangas e trabalhar.
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“Dando cala-boca pra quem critica seu governo”

Tudo dominado: nada ameaça os bilionários que 
controlam as Americanas

Nem banco pode tanto
A fraude afetou dramatica-

mente os balanços do San-
tander, do Bradesco e do 
Itaú, entre outros, mas os 
responsáveis pelo rombo têm 
santo forte.

Fraude protegida
Apesar da gravidade da 

fraude, uma liminar proibiu 
mandado de busca e apreen-
são, requerido por bancões, 
nos e-mails das Americanas.

Parece brincadeira
Os três acumulam fortuna 

estimada em US$100 bilhões 
(mais de R$520 bilhões), mas 
só ofereceram um “troco” de 
R$1 bi para “cobrir” o rombo.

Blindagem brasileira
Politicamente articulado, 

Lehman financiou com sua 
fundação eventos nos EUA 
para autoridades de oposição 
falarem mal de Jair Bolso-
naro.

Rivais com votos
No time contrário à “ca-

maradagem” de Côrtes estão 
deputados de bom desempe-
nho nas urnas, como Eduardo 
Pazuello (RJ) e Bia Kicis (DF).

Segue a lista
A lista dos que não reclama-

riam com a mudança de líder 
já inclui Marcos Pollon (MS), 
Ricardo Salles (SP) e Carlos 
Jordy (RJ).

Republicanos levou
Há críticas à falta de ha-

bilidade de Altineu Côrtes, 
que não conseguiu segurar 
para o PL a primeira vice-
-presidência da Câmara.

Contra corrupção, nada
Mulher do senador Sergio 

Moro (União-PR), a deputada 
Rosangela Moro (União-SP) 
disse não esperar do gover-

no Lula qualquer avanço do 
enfrentamento à corrupção. 
Ela criticou o “abraço” petista 
ao Coaf.

Decisão abusiva
Decisão do STF de confiscar 

CNH e passaporte de devedo-
res já enfrenta resistência na 
Câmara. Kim Kataguiri (União-
-SP) apresentou projeto que 
proíbe a prática, classificada 
por Kim como abusiva e sem 
sentido.

Esforço concentrado
A bancada paulista na Câ-

mara vai direcionar parte das 
emendas impositivas para so-
correr famílias atingidas pela 
forte chuva que provocou a 
tragédia no litoral norte de 
São Paulo.

Distintivo
A bancada de segurança 

pública está em alta nesta 
Legislatura. São 12 deputados 
federais eleitos com delega-
do (a) no nome. Sãpo três os 
deputados com Professor no 
nome, sendo uma suplente.

Lá como cá
Cecilia Nicolini, secretária 

de Mudanças Climáticas do 
Ministério do Meio Ambiente 
de Alberto Fernández, amigão 
de Lula, enfrenta críticas por 
torrar mais de R$900 mil em 
viagens ao exterior, em ape-
nas um ano.

Folia parlamentar
A senadora Soraya Throni-

cke (União-MS) aproveitou o 
feriadão para ir aos desfiles de 
escola de samba na Sapucaí, 
no Rio. Na internet, ingressos 
variam entreR$550 e R$1.100.

Pesquisa continua
O instituto Butantan con-

voca 2 mil voluntários para 
“estudo clínico de fase 4 da 
CoronaVac”, a fim de averiguar 

Deputada Bia Kicis (PL-DF) comenta ‘boquinha’ dada por Lula ao vice-presidente da CUT 
dias após a central criticar o aumento mixuruca do salário mínimo

a segurança da vacina e a fre-
quência de reações adversas 
em crianças a partir dos 3 anos

Sem coincidências
O senador Fabiano Contara-

to (PT-ES) apresentou projeto 
para alterar a forma de esco-
lha dos ministros do Tribunal 
de Contas da União (TCU) nem 
uma semana após a escolha 
do novo ministro, Jhonatan 
de Jesus.

Pensando bem...
...nem precisa de Carnaval: 

tem gente fantasiada de de-
mocrata todos os dias na Es-
planada..

Poder sem Pudor

O poder paulista
Inconformadas com o cres-

cente poder paulista na cena 
brasileira, políticos, empresá-
rios e banqueiros de Minas 
Gerais se reuniram no final 
dos anos 1970 para discu-
tir formas de enfrentar São 
Paulo. Em meio a discursos 
tão coléricos quanto inúteis, 
pediu a palavra o sábio José 
Aparecido Oliveira, que repre-
sentava o Banco Nacional, do 
mineiro Magalhães Pinto. E 
sepultou a reunião com uma 
ironia: “Amigos, só o fato de 
não precisarmos trocar moe-
da, usar passaporte, nem falar 
outra língua para entrar em 
São Paulo, já está bão de-
mais...”

Os bilionários Jorge Paulo Lehmann, Beto Sicupira e Marcel Telles em nada são ameaçados. 
Nem sequer são investigados pela fraude que vitimou milhares de funcionários, parceiros e for-
necedores das Americanas, que eles controlam. Ao contrário, têm sido abençoados por decisões 
que dificultam a investigação, apesar da fraude de R$47,3 bilhões vitimar empresas na maioria 
de pequeno e médio portes, algumas dedicadas a fornecer até 70% de sua produção à rede de 2 
mil lojas da arapuca.

O combate ao crime organizado
O Amazonas normalmente ga-

nha o noticiário por conta dos 
crimes ambientais cada vez mais 
comuns na região, como a ex-
ploração de madeira, o garimpo 
ilegal, a invasão de terras indíge-
nas e o tráfico de animais. Mas, 
tem crescido a preocupação com 
a atuação das principais facções 
do crime organizado no Brasil, 
que aumentam a sua presença 
em nosso estado, conectando 
diversas atividades criminosas e 
estabelecendo laços com cartéis 
do tráfico de drogas que atuam 
na Colômbia, Peru e demais es-
tados do sudeste do país.

O Amazonas é uma região onde 
o crime organizado tem se torna-
do mais prevalente. Grupos cri-
minosos estão se aproveitando 
da ampla área de floresta e dos 
rios da região para perpetrar ati-
vidades ilegais, incluindo o tráfi-
co de drogas, o contrabando de 
madeira e a exploração ilegal da 
biodiversidade.

A violência é uma característi-
ca preocupante do crime orga-
nizado no Amazonas, que invade 
não só a floresta, mas também a 
área urbana. Grupos criminosos 
usam a violência para intimidar a 
população e controlar suas áreas 
de influência, além de se pro-
tegerem contra a aplicação da 
lei. A violência também é usada 
para resolver conflitos internos 
ou para impor sua autoridade 
sobre outros grupos criminosos.

O crime organizado é uma 
ameaça séria à Segurança Pú-
blica em todo o mundo. Grupos 
criminosos organizados são res-
ponsáveis por uma ampla gama 
de atividades ilícitas, incluin-
do tráfico de drogas, extorsão, 
lavagem de dinheiro e outros 
crimes graves. E como se toda 
essa expansão territorial das 
facções e organizações já não 
fosse suficiente para ‘aterrori-
zar’ a população e trazer a sen-
sação de insegurança para os 
cidadãos, se tornou frequente 
às manifestações em apologia 

às organizações criminosas, com 
episódios de queimas de fogos 
na capital e no interior, como 
uma demonstração de ‘força’ e 
‘celebração’ dessas facções.

No último dia 10 de feverei-
ro, as Forças de Segurança do 
Amazonas prenderam cerca de 
cem pessoas durante uma me-
gaoperação para conter mani-
festações em apologia a uma 
organização criminosa. Foi uma 
força-tarefa da Secretaria de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM) com a Polícia Mili-
tar do Amazonas (PMAM), que 
contou com 1,4 mil policiais na 
capital e no interior. Durante 
a operação, centenas de fogos 
de artifício foram apreendidas, 
além de carros, motocicletas, 
armas, como metralhadoras de 
fabricação caseira e munições.

Nos últimos quatro anos, as 
organizações criminosas têm in-
tensificado essa prática sempre 
que ocorre um fato “relevante” 
para elas, e o Estado tem dado 
a sua resposta com operações 
determinadas pelo governador 
Wilson Lima. A verdade é que 
o combate ao crime organizado 
precisa de ações coordenadas 
pelo governo federal, que deve 
dar o suporte e o aporte neces-
sário para os governos estadu-
ais atuarem com investimentos, 
planejamento, articulação e in-
tegração entre órgãos de Segu-
rança Pública e do sistema de 
Justiça Criminal.

A União precisa ocupar seu 
papel. É necessário que seja feita 
uma política nacional de Segu-
rança Pública que enfrente o 
crime organizado e um sistema 
penal que aplique as medidas 
corretivas e legais para punir 
os criminosos e ‘limpar’ o Brasil 
desse câncer que destrói famí-
lias e a sociedade.

Precisamos resgatar a Amazô-
nia das mãos da criminalidade, 
enfrentar com coragem o tráfico 
de drogas e resgatar a soberania 
brasileira.

Bruno Azevedo
Coronel da Polícia Militar do Amazonas (PMAM), especialista 
em Segurança Pública, bacharel em direito e MBA em Gestão 
Estratégica da Administração Pública
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Prefeitura mantém atendimento 
24 horas durante fortes chuvas
A contenção de 
encostas na gestão 
tem evitado tragédias, 
e secretarias 
trabalham em 
conjunto para manter 
ordem na capital

As secretarias municipais de 
Segurança Pública e De-
fesa Social (Semseg), por 
intermédio da Defesa Civil; 

Infraestrutura (Seminf) e de Assis-
tência Social e Cidadania (Semasc), 
estão em alerta 24 horas para as 
emergências decorrentes das for-
tes chuvas, comuns neste período 
do ano. E, a partir do Centro de 
Cooperação da Cidade (CCC), uma 
espécie de centro de vigilância da 
Prefeitura de Manaus, todas estão 
alinhadas para o mais breve aten-
dimento dos casos.

O coordenador da Central 199, da 
Defesa Civil, Cristiano Lira, informa 
que o órgão atuou, nas últimas 24 
horas, em mais de 40 ocorrências.

“O alto índice pluviométrico resul-
tou em um acúmulo de água no solo, 
causando deslizamentos na cidade, 
tendo como as zonas mais afeta-
das a Norte e Leste. As principais 
ocorrências foram encaminhadas 
para as secretarias municipais de 
Assistência Social e Infraestrutu-
ra, para que as famílias recebam 
o melhor atendimento e a rápida 
solução”, destacou o coordenador.

Nesta semana, por exemplo, a 
Seminf iniciou trabalhos emergen-
ciais em ao menos dois casos, em 

O titular da Secretaria Municipal de Infraestrutura tem trabalhado em meio ao período chuvoso para diminuir impactos do alto índice pluviométrico 

paralelo às obras de reconstrução 
da passagem de igarapé sob trecho 
da avenida Djalma Batista. No bairro 
da Paz, na Zona Centro-Oeste, a 
Seminf começou a desassorear o 
igarapé da Paz, que, quando trans-
borda, alaga casas construídas às 
suas margens.

“A área foi negligenciada pelas 
antigas gestões, mas está sendo 
priorizada pela administração do 
prefeito David Almeida, que de-
terminou que façamos uma grande 

intervenção em parceria com a De-
fesa Civil, com o Instituto de Plane-
jamento Urbano (Implurb) e com a 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Cidadania (Semasc), para 
garantir a segurança das famílias 
que residem aqui e que sofrem 
tanto com essa situação de risco”, 
salientou o secretário de Obras, 
Renato Junior.

Em outra frente de trabalho ini-
ciada nesta terça-feira (21), a Seminf 
começou o processo de conten-

ção de trecho da avenida Torquato 
Tapajós, próximo à ponte Wilson 
Walter Filho, localizado no bairro 
Flores, Zona Centro-Sul. Com as 
fortes chuvas dos últimos dias, a 
correnteza do igarapé levou parte 
da margem da via, colocando em 
risco de desabamento o poste da 
rede elétrica.

Neste ano, a Defesa Civil já re-
gistrou 427 ocorrências, a maioria 
relacionada a casas construídas em 
áreas de risco, negligenciadas por 

DIVULGAÇÃO

gestões passadas. Os casos de ala-
gamentos também são comuns em 
dias de chuvas com intensidades 
acima da média, mas, com o tra-
balho da Prefeitura de Manaus de 
desassoreamento e limpeza de iga-
rapés, construção e recuperação de 
drenagens profundas e superficiais 
e o desentupimento de bueiros, 
esses têm sido em menor quanti-
dade. A contenção de encostas na 
atual gestão também tem evitado 
tragédias.

Repasse para municípios do interior seria prejudicado pelo Censo 2022

Saullo Vianna destaca decisão do STF que 
desconsidera Censo 2022 para repasses

PL garante  isenção de IPVA para 
tutores de PcDs maiores de idade

CASO MARIELLE CASO MARIELLE

DIVULGAÇÃO

O deputado federal Saullo Vianna 
(União-AM) usou suas redes so-
ciais, nesta quarta-feira (22), para 
comemorar a decisão do Plenário 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
que  retirou os dados do Censo 
2022 como critério para o repasse 
do Fundo de Participação dos Mu-
nicípios (FPM). Nos últimos dias, o 
parlamentar já havia se manifesta-
do contra os números fornecidos 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) enviados ao 
Tribunal de Contas da União (TCU), 
pois prejudicavam diretamente a 
arrecadação de pelo menos 30 
municípios amazonenses. 

“Um alívio aos municípios do 
Amazonas e do Brasil. Com uma 
decisão unânime e acertada, o STF 
retirou o Censo 2022 de critério 
para repasses às prefeituras. Eu já 
havia acionado o governo federal 
pedindo a recontagem dos núme-
ros, que estavam equivocados e 
afetariam diretamente a arrecada-
ção de pelo menos 30 municípios do 
nosso Estado. Recebo com alegria 
esta notícia, porém sigo vigilante 
para que não sejamos prejudica-
dos”, afirmou Saullo Vianna em 
sua postagem. 

Com isso, o FPM deste ano deve 
ter como patamar mínimo os coefi-

O deputado estadual Cris-
tiano D´angelo (MDB) proto-
colizou na Assembleia Legis-
lativa do Estado do Amazonas 
(Aleam) um projeto de lei que 
corrige a Lei nº 4.719/18, para 
garantir o benefício fiscal de 
isenção do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA) aos res-
ponsáveis das pessoas com 
deficiência. A alteração re-
quer que a PcD maior de ida-
de que esteja sob tutela de 
um guardião tenha o mesmo 
benefício de um PcD menor  
de idade. 

De acordo com o parlamen-
tar estadual, a mudança po-
derá conceder direito a esses 
tutores diante da justiça. 

“Corrigindo desta forma a 
injustiça em deixar de fora 
do benefício fiscal da isenção 
de IPVA o membro familiar 
responsável por pessoa com 
deficiência maior de idade e 
não interditada judicialmen-
te”, afirma.

Cristiano D´Angelo con-
ta que recebeu um grupo 
de pessoas responsáveis de 
PcDs, relatando impedimen-
tos quanto à isenção de IPVA. 

“Chegou ao meu conheci-
mento que alguns responsá-

veis por PcDs têm encontrado 
barreiras para usufruir dessa 
vantagem fiscal junto à Sefaz” 
, disse.

Para o Estatuto da Pessoa 
com Deficiência, apenas os 
menores de 16 anos são abso-
lutamente incapazes de exer-
cer atos da vida civil, sendo a 
curatela medida excepcional 
limitada a afetar somente 
atos de natureza patrimonial 
e negocial, quando haja razão 
de impedimento grave de na-
tureza mental ou intelectual 
que comprometa o seu grau 
de discernimento.

D´ Angelo ainda menciona 
que, ao atrelar a pessoa com 
deficiência maior de idade a 
uma condição jurídica de in-
terdição, o poder público res-
tringe o processo do direito 
concedido em lei. 

“Isso retrata a discrimina-
ção das pessoas com defi-
ciência que podem exprimir 
sua vontade, mas são depen-
dentes de familiares como 
pais, filhos e cônjuges para 
os acompanharem, susten-
tarem financeiramente, as-
sistirem ou prestarem cuida-
dos básicos e essenciais no 
exercício de suas atividades  
diárias”, finaliza.

cientes de distribuição utilizados 
no exercício de 2018. A decisão 
do colegiado, tomada em sessão 
virtual, referenda liminar ante-
riormente deferida pelo ministro 
Ricardo Lewandowski. 

Pelas regras do fundo, Esta-
dos e Distrito Federal recebem 
22,5% da arrecadação do Impos-
to de Renda (IR) e do Imposto 

sobre Produtos Industrializados 
(IPI). Esse valor então é distri-
buído aos municípios, de acordo 
com o número de habitantes. 
O repasse é estabelecido com 
base em faixas populacionais. 
Assim, se um município perde 
população e, com isso, muda 
de faixa, ele acaba perdendo  
recursos.
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CMM debate 
cyberbullying

CÂMARA

Está sendo discutido na Câ-
mara Municipal de Manaus 
(CMM) o Projeto de Lei n⁰. 593/ 
2021, de autoria do vereador 
Peixoto, líder do Pros na Casa. 
O PL institui o dia 3 de agosto 
como o “Dia de conscientização e 
combate ao Cyberbullying”, com 
o objetivo de conscientização, 
prevenção e combate à prática 
do crime.

O projeto recebeu parecer fa-
vorável dos vereadores. Para o 
autor do projeto, a ideia é popu-
larizar o termo, que, apesar de 
ter ganhado destaque, sobre ele 
ainda  se faz necessário ampliar 
o debate e, assim, impulsionar 
uma maior conscientização.

“O cyberbullying é real, é pe-
rigoso, gera efeitos graves às 
vítimas e necessita ser falado 
entre crianças e adolescentes 
e entre os pais. É necessário 
combater, e só através do co-
nhecimento é possível identifi-
car o ato do crime e, em especial, 
ajudar quem está sendo vítima”, 
justifica Peixoto.

Uma pesquisa realizada pela 
Microsoft demonstrou que 43% 
dos brasileiros já se envolveram 
com a prática de bullying pela 
internet. Já o Instituto de Pes-
quisa Ipsos aponta que o Brasil 
é o 2º país com mais casos de 
cyberbullying contra crianças e 
adolescentes. Especialistas in-
dicam a educação e conscien-
tização do fato como formas de 
trabalhar vítimas e agressores e, 
dessa forma, combater a prática 
de tal crime.

O ministro da Justiça afirmou que a sociedade terá respostas sobre o crime e trata o tema como ‘questáo de honra’

Flávio Dino abre inquérito da PF para investigar 
assassinatos de Marielle Franco e motorista 

CASO MARIELLE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Em carta à Organização das 
Nações Unidas para a Edu-
cação, a Ciência e a Cultura 
(Unesco), o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva defendeu a 
regulação de plataformas digitais 
para enfrentar a disseminação de 
mentiras e desinformações no am-
biente virtual. Lula disse também 
que é preciso combater a con-
centração do mercado digital com 
a democratização da internet e a 
promoção da autonomia dos países 
em desenvolvimento nessa área.

Em atenção ao convite da di-
retora-geral da Unesco, Audrey 
Azoulay, Lula enviou a carta, que 
foi lida nesta quarta-feira (22), em 
Paris, na abertura da conferência 
Internet for Trust (Por uma Inter-
net Confiável). Com o evento, a 
Unesco propõe a discussão de di-
retrizes globais para regulamentar 
as plataformas digitais, melhorar a 
confiabilidade das informações e 
proteger a liberdade de expressão 
e os direitos humanos.

“Precisamos de equilíbrio. De um 
lado, é necessário garantir o exer-
cício da liberdade de expressão 
individual, que é um direito hu-
mano fundamental. De outro lado, 
precisamos assegurar um direito 
coletivo: o direito de a sociedade 
receber informações confiáveis, e 
não a mentira e a desinformação. 
Também não podemos permitir 
que a integridade de nossas de-
mocracias seja afetada pelas deci-

sões de alguns poucos atores que 
hoje controlam as plataformas”, 
escreveu Lula.

A coordenadora do programa 
Criança e Consumo do Instituto 
Alana, Maria Mello, que participa 
das discussões no evento da Unes-
co em Paris, destacou que o mundo 
todo vem debatendo e avançando 
sobre regulação de plataformas e 
que é necessário um esforço de 
comunicação que mostre não se 
estar falando sobre censura. Ela 
compara, por exemplo, às medidas 
que já foram tomadas em relação 
ao consumo de tabaco no Brasil, 
em que o produto continua sendo 
produzido e vendido, mas partin-

do de parâmetros que assegurem 
mais segurança à população.

“O debate precisa ser amplia-
do, e essas questões devem ser 
apresentadas da forma mais ur-
gente, transparente e compreensí-
vel possível. Este foi, inclusive, um 
ponto do painel que realizamos on-
tem aqui no evento com o influen-
ciador Felipe Neto, que defende 
um processo de diálogo intenso 
com criadores de conteúdo na in-
ternet, para que se conscientizem 
e possam contribuir para tornar 
mais nítida a discussão. Jornalis-
tas também precisam se dispor a 
compreender melhor os textos que 
vêm sendo debatidos, assim como 

as legislações de outros países que 
inspiram as discussões”, afirmou à 
Agência Brasil.

Proteção e direitos
O Instituto Alana é uma organiza-

ção da sociedade civil que trabalha 
pela proteção à infância. Maria res-
saltou que as crianças representam 
um terço de todos os usuários de 
internet no mundo, embora muitas 
plataformas digitais não permitam, 
em seus termos de uso, a partici-
pação desse público.

“As crianças são afetadas por 
problemas que vão desde a cole-
ta e o tratamento de seus dados 
pessoais com o objetivo de mo-

O presidente demonstrou, através de 
carta à Unesco, que pretende seguir com 

seu plano para regular mídias sociais

Em carta à Unesco, 
presidente propõe 
diretrizes globais 
para o setor

O ministro da Justiça, Flávio Dino, 
informou nesta quarta-feira (22) 
que determinou a abertura de um 
inquérito da Polícia Federal para 
“ampliar a colaboração federal” 
nas investigações sobre a organi-
zação criminosa que assassinou a 
vereadora Marielle Franco (PSOL) 
e o motorista Anderson Gomes, em 
março de 2018.  

“A fim de ampliar a colaboração 
federal com as investigações so-
bre a organização criminosa que 
perpetrou os homicídios de Ma-
rielle e Anderson, determinei a 
instauração de Inquérito na Polícia 
Federal. Estamos fazendo o má-
ximo para ajudar a esclarecer tais 
crimes”, escreveu Dino no Twitter.

Conforme a portaria divulgada 
por Dino, o delegado Guilhermo 
Catramby vai conduzir o inquérito 
na Polícia Federal. 

Em 2 de janeiro, durante a ce-
rimônia de posse, o ministro pro-
meteu atuar para desvendar o 
assassinato da vereadora e disse 
que era “questão de honra do 
Estado brasileiro” descobrir quem 
foi o mandante do crime. 

“Nós saberemos quem matou 
e quem mandou matar Marielle 
Franco”, afirmou na ocasião. 

Relembre o caso
Marielle foi assassinada a tiros 

em março de 2018, quando era 
vereadora do Rio de Janeiro. O 
carro em que ela estava foi seguido 
e alvejado no bairro Estácio, na 
região central da cidade. O mo-

dulação comportamental, de dire-
cionamento de publicidade, o que 
é ilegal em nosso país, até o vício 
que o modelo de negócios baseado 
em engajamento gera, passando 
pelo consumo de conteúdo desin-
formativo e de ódio, entre outros 
muitos riscos”, disse Maria.

Para ela, uma regulação pode-
ria demandar o comprometimento 
das plataformas com a proteção 
dessa parcela da população.

“Por serem hipervulneráveis, 
crianças devem ter proteção es-
pecial onde quer que estejam, 
inclusive na internet. Todos os 
setores da sociedade, incluindo 
as plataformas digitais, precisam 
assumir seu dever de cuidado com 
crianças e adolescentes na inter-
net”, argumentou a coordenadora 
do Instituto Alana.

A Unesco iniciou um processo 
de consulta aberta para consoli-
dar uma estrutura digital com as 
principais diretrizes de regulação 
das mídias digitais.

Na carta à Unesco, o presidente 
Lula disse que os ataques às se-
des dos Três Poderes, no dia 8 de 
janeiro, em Brasília, foram resul-
tado de uma campanha “gestada, 
organizada e difundida” por meio 
das diversas plataformas digitais e 
aplicativos de mensagens.

“O que ocorreu naquele dia foi o 
ápice de uma campanha iniciada 
muito antes, que usava como mu-
nição a mentira e a desinformação. 
E tinha como alvos a democracia 
e a credibilidade das instituições 
brasileiras. [...] repetiu o mesmo 
método que já tinha gerado atos 
de violência em outros lugares do 
mundo. Isso tem que parar”, afirma 
o presidente.

Para Lula, a regulação das plata-
formas tem que ser feita de forma 
transparente, com a participação 
social, para garantir sua eficiên-
cia, e ser coordenada multilateral-
mente no plano internacional, en-
volvendo governos, especialistas e 
sociedade civil. “A regulação deverá 
garantir o exercício de direitos indi-
viduais e coletivos. Deverá corrigir 
as distorções de um modelo de ne-
gócios que gera lucros explorando 
os dados pessoais dos usuários”, 
argumentou o presidente.

Lula defende regulação 
de plataformas digitais

torista Anderson Gomes também 
foi morto. A única sobrevivente 
foi uma assessora da então ve-
readora.

As primeiras prisões acontece-
ram um ano depois. Em março de 
2019, a Polícia Civil do Rio prendeu 
o policial reformado Ronnie Les-
sa, apontado como atirador, e o 
ex-policial militar Élcio Vieira de 
Queiroz, que seria o motorista do 
carro na perseguição a Marielle. 
Ambos estão presos em peni-
tenciárias federais fora do Rio de 
Janeiro e vão a júri popular 

Na mesma semana das prisões, 
a polícia fez a maior apreensão 

de fuzis da história do Rio na 
casa de um amigo de infância 
de Lessa. Eram 117 armas novas, 
do tipo M-16, desmontadas em 
caixas. O policial reformado foi 
apontado como dono do material 
e condenado por comércio ilegal 
de armas. A principal hipótese é a 
de que as armas seriam vendidas 
a milicianos e traficantes.

Passados quase quatro anos, a 
investigação alega ter encontra-
do os executores e esclarecido 
a dinâmica do crime, mas não 
conseguiu chegar ao mandante 
do atentado. A motivação do as-
sassinato também é desconhe-

cida. Além disso, a arma usada 
no crime nunca foi encontrada. 
A principal suspeita é a de que 
tenha sido jogada no mar depois 
que Ronnie Lessa foi preso.

Em maio de 2020, o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) negou um 
pedido da Procuradoria-Geral da 
República (PGR) para transferir a 
investigação sobre os mandantes 
do assassinato para a esfera federal. 
Os ministros da Terceira Seção en-
tenderam que não havia indicativos 
de inércia das autoridades estadu-
ais para tentar resolver o atentado. 
Na época, a família de Marielle foi 
contra a federalização do inquérito..
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Capacitação on-line e gratuita 
para o mercado de trabalho 
Estão abertas novas vagas 

para o Coletivo Online, ca-
pacitação do Instituto Co-
ca-Cola Brasil, em parceria 

com a Solar Coca-Cola, segun-
da maior fabricante do Sistema 
Coca-Cola do país. O curso, on-
-line e gratuito, está com 2,5 mil 
vagas no Estado do Amazonas 
e é destinado a jovens de 16 a 
25 anos com renda familiar de 
até dois salários-mínimos que 
finalizaram ou estão concluindo 
o Ensino Médio.

O objetivo é facilitar o enten-
dimento sobre o mercado de 
trabalho, bem como direcionar 
a juventude a vagas de trabalho 
com dicas reais e atualizadas de 
como fazer um currículo, como se 
portar em uma entrevista e até 
mesmo organização e planeja-
mento financeiro.

“O início do ano vem cheio 
de planos e metas a cumprir, e 
uma delas é a conquista de um 
emprego. E esse é o momento 
ideal para se inscrever no Cole-
tivo e começar o ano com tudo 
“, comenta Anala Barros, Coor-
denadora de Sustentabilidade 
e Responsabilidade Social da  
Solar Coca-Cola.

Além de on-line e gratuito, o 
curso é realizado com duração 
rápida, via WhatsApp, e está 
disponível em todo o território 
nacional. São, ao todo, 11 videoau-
las, que podem ser maratonadas, 
bastando ter uma conexão à in-
ternet para conseguir receber os 
vídeos. Concluída a capacitação, o 
jovem irá receber um Certificado 
de Conclusão para adicionar ao 
currículo e poderão se cadastrar 
em uma comunidade de vagas 
exclusivas de mais de 400 empre-
gadores parceiros. Pelo menos 
30% dos formandos são inseri-
dos diretamente no mercado de 
trabalho por meio das empresas 
parceiras.

Para se inscrever, é necessá-
rio cadastrar o mesmo WhatsA-
pp pelo qual for fazer as aulas, 
através deste link: https://bit.ly/
SOLAR2023

IMPOSTO DE RENDA 

Informe de rendimentos deve ser entregue até 28 de fevereiro
DIVULGAÇÃO

Empresas são obrigadas a fornecer informe de rendimentos do IR a funcionários 

Termina no dia 28 de feve-
reiro, último dia útil do mês, 
o prazo para as empresas 
enviarem aos funcionários o 
informe com os rendimentos 
referentes a 2022. O pra-
zo também vale para ban-
cos e corretoras de valores, 
que devem disponibilizar o 
documento referente aos 
rendimentos de aplicações 
financeiras dos seus clientes.  

Os informes são necessá-
rios para preencher a decla-
ração de Imposto de Renda da 
Pessoa Física 2023. As infor-
mações são necessárias para 
que a Receita Federal possa 
cruzar os dados e determinar 
quanto cada contribuinte pa-
gou de imposto ao longo do 
ano passado e saber se houve 
sonegação ou não.

Os documentos não pre-

cisam, necessariamente, ser 
enviados pelos Correios, po-
dendo ser disponibilizados 
pela internet e em aplicati-
vos de internet banking. O 
empregador ou o banco que 
não fornecerem os compro-
vantes dentro do prazo ou 
disponibilizarem com erros 
estarão sujeitos a pagamento 
de multa.

No informe do empregador, 
devem constar os valores de 
todos os salários de 2022, 
além do 13º salário, e ou-
tros rendimentos recebidos 
eventualmente, como parti-
cipação nos lucros.

Aposentados e pensionis-
tas do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) podem 
obter seus comprovantes 
de rendimentos pela inter-
net no site ou aplicativo do 

Meu INSS.
A partir deste ano, o período 

de entrega das declarações 
do Imposto de Renda da Pes-
soa Física vai de 15 de março 
a 31 de maio.

Segundo a Receita, a altera-
ção tem por objetivo permitir 
que desde o início do prazo 
de entrega todos os contri-
buintes já possam usufruir da 
declaração pré-preenchida.

Pessoa Física 
No caso do IR para pessoa 

física, devem fazer a decla-
ração do Imposto de Renda 
2023 todos aqueles que ob-
tiveram renda acima de R$ 
28.559,70 no ano de 2022 ou 
aqueles que receberam mais 
de R$ 40.000 em rendimen-
tos isentos, não tributáveis ou 
tributados na fonte.

Em Tempo
Dilvullção/Cigás

Coletivo ‘Mover’
Além do Coletivo Online, o Ins-

tituto Coca-Cola Brasil também 
abre inscrições para o Coletivo 
MOVER. A capacitação é uma par-
ceria entre o Instituto Coca-Cola 
Brasil e o MOVER (Movimento 
pela Equidade Racial) focada ex-
clusivamente nos jovens negros 
e negras do país.

Além das 11 aulas, certificado 
de conclusão e oportunidade de 
entrar na comunidade de vagas 
exclusivas, os jovens contarão 
com 5 aulas exclusivas a mais 
focadas na temática racial para 

Coletivo Online capacita jovens de 16 a 25 anos com renda familiar de até dois salários-mínimos de todo o Brasil que buscam o primeiro emprego

o mercado de trabalho. O curso 
pode ser feito de qualquer lugar 
e a qualquer momento, também 
através do WhatsApp. As vagas são 
limitadas e as inscrições devem ser 
feitas aqui: https://bit.ly/3XGOrit

Atuação que gera impacto
A iniciativa Coletivo Online faz 

parte da Plataforma Coletivo Jo-
vem, que tem como foco a em-
pregabilidade de jovens de 16 a 
25 anos em situação de vulnera-
bilidade social. Desde o início de 
sua implementação, em 2009, a 
Plataforma já impactou mais de 

350 mil jovens em comunidades 
brasileiras espalhadas por todos os 
26 estados do país + DF, chegando 
a 2.413 municípios. Do total de be-
neficiados, mais de 99 mil tiveram 
acesso ao mercado de trabalho.

Sobre a Solar Coca-Cola
Entre os 15 maiores fabricantes 

do mundo e a segunda maior 
fabricante do Sistema Coca-Cola 
no país, a Solar Coca-Cola conta 
atualmente com 13 fábricas e 
atua em uma área que representa 
cerca de 70% do território brasi-
leiro, operando na totalidade das 

regiões Norte, Nordeste, Estado 
do Mato Grosso e parte de Goiás 
e Tocantins. Destaque no cenário 
nacional como uma das maiores 
empresas de bens de consumo 
do país, a companhia conta com 
mais de 15 mil colaboradores(as) 
e é responsável pela produção 
e distribuição de mais de 350 
produtos do portfólio da Coca-
-Cola e de parceiros para cerca 
de 400 mil pontos de venda. 
Com faturamento anual de cerca 
de R$ 9,6 bilhões, a companhia 
alcança 25 milhões de lares em 
todo o país.
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Comarca de Barcelos garante agilidade a processos 
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MUNICÍPIO 

Planejamento, gestão eficien-
te e esforços de magistrados e 
servidores impulsionam as ativi-
dades administrativas e jurisdi-
cionais da Comarca de Barcelos 
(distante 401 quilômetros de 
Manaus).  A avaliação é da juí-
za Tamiris Gualberto, do Fórum 
de Justiça Antônio de Lucena 
Bittencourt, que projeta novas 
melhorias para a unidade judi-
ciária. Os barcelenses também 
pontuam muitos elogios ao em-
penho da comarca.

“A condução do trabalho à 
frente da Comarca de Barcelos 
tem como elementos nortea-
dores as diretrizes do Conselho 
Nacional de Justiça e do Tribu-
nal do Estado do Amazonas, de 
modo que todo o planejamento 
anual tem como principal ob-
jetivo a melhoria da prestação 
jurisdicional, o que inclui, sem 
dúvida, a diminuição do acervo 
como consequência de resolu-
ção das demandas postas para 

análise judicial”, destaca a juíza.
Em sua gestão, a juíza prioriza 

a qualificação dos servidores e a 
lapidação do trabalho em equipe 
como formas de conseguir im-
plementar todas as ferramentas 
disponíveis na busca da entrega 
da prestação jurisdicional efeti-
va em tempo razoável. “Estamos 
empenhados e com o apoio do 
Tribunal de Justiça do Estado 
para o implemento de melho-
rias nas condições estruturais 
de trabalho, circunstância que 
terá repercussão direta e positiva 
para melhoria de resultados e 
atendimento de partes e pro-
fissionais”.

Mulheres à frente da Justiça 
Na Comarca de Barcelos há 

predominância das mulheres , 
o que, segundo a juíza, foi uma 
coincidência que tem dado certo. 
“Os resultados alcançados refle-
tem o comprometimento, a força 
e o empenho de cada uma das 

profissionais na busca da en-
trega dos melhores resultados, 
de modo que compartilhamos 
diariamente a alegria de cada 
avanço em conjunto”.

Na avaliação de advogados e 
moradores, a comarca de Bar-
celos tem alcançado inúmeras 
metas que a tornam uma das 
varas mais ágeis e atuantes. Os 
barcelenses fazem muitos elo-
gios ao empenho da comarca, 
como é o caso do Clei Alves.

“Dei entrada em uma ação ju-
dicial contra a concessionária de 
luz e em menos de um ano tive 
retorno. A juíza de Barcelos, Dra 
Tamiris, está de parabéns, que 
tem solucionado os casos dos 
barcelenses”, declara Alves.

A juíza Tamiris diz, ainda, que 
entregar um bom resultado por 
meio de uma prestação jurisdi-
cional eficiente e efetiva é fruto 
do “respeito com a população do 
município, bem com os profis-
sionais que atuam em Barcelos”.

Pontos e milhas aéreas podem 

“Todos os programas de fide-
lidade, como os de gasolina, de 
lojas e dos bancos, geram pontos. 
E esses pontos podem ser trans-
feridos para as companhias áreas, 
transformando em milhas, termo 
que vem de milhas voadas. Pode-
mos utilizar esses benefícios tanto 
para viajar, quanto para vender, 
porque milhas valem dinheiro. E é 
aí que vem o fluxo dos pontos se 
transformarem em milhas e de-
pois se transformarem em riqueza”, 
explica.

Durante sua trajetória no ramo, 
Matheus Shark desenvolveu uma 
metodologia para gerir pontos e 
milhas de forma mais eficiente, 
auxiliando quem deseja deixar de 
se preocupar com os preços das 
passagens ou fazer uma renda 
extra. De acordo com ele – que 
conta, atualmente, com mais de 4 
mil alunos e mentorados –, não há 
necessidade de gastar muito para 

usufruir dos benefícios.
“Muita gente fala isso, mas eu 

procuro quebrar esse paradigma e 
levar a inteligência das milhas para 
todas as pessoas, independente-
mente do valor que elas gastam. 
Isso porque não interessa quanto 
elas gastam e sim como gastam. 
Hoje, todos nossos gastos podem 
virar milhas aéreas”, pontua.

Matheus Shark destaca que seu 
trabalho tem impactado a vida de 
milhares de pessoas, justamente 
por garantir segurança e liberdade.

“Segurança por saber que esse 
ativo está sendo gerado todo mês 
por meio das milhas que estamos 
fazendo. E liberdade pelo fato de 
podermos viajar no momento que 
quisermos, pelo poder de escolha 
de crescer e prosperar e pela pos-
sibilidade de fazermos cursos em 
outras cidades, de conhecermos 
novas pessoas, novas culturas e no-
vos lugares e de evoluirmos como 

seres humanos”, salienta.

Milhas Inteligentes
Contador por formação, Matheus 

Shark começou a fazer uso das 
milhas enquanto morava na ca-
pital amazonense e era sócio de 
uma empresa de contabilidade na 
região, justamente para aprovei-
tar com menos custos as viagens 
para sua terra natal, Porto Alegre. 
Segundo o especialista em milhas 
áreas, seu primeiro cartão gerava 
um ponto a cada dólar gasto, o 
que permitiu que, após seis meses, 
ele tirasse a primeira passagem 
gratuita.

Em uma das muitas viagens rea-
lizadas por conta desse benefício, 
com direito a acesso às salas VIPs 
no aeroporto, ele conheceu o ide-
alizador do projeto “O Primo Rico”, 
Thiago Nigro, e acabou dando uma 
aula de uma hora e meia sobre o 
tema ao ícone de inteligência fi-

nanceira. Foi assim que percebeu 
que poderia auxiliar mais pessoas 
e decidiu largar nove anos de car-
reira contábil.

Hoje, além de contar com uma 
agência de viagens e a empresa “O 
Gestor de Milhas”, Matheus Shark 
promove o “Treinamento de Mi-
lhas Inteligentes” e é influencer 
de viagens e de cartões de crédi-
to, compartilhando muitas dicas 
e seu dia a dia no Instagram (@
matheusshark) e no Youtube (canal 
Matheus Shark).

O especialista em milhas áreas 
destaca que os momentos mais 
marcantes de sua vida estão atre-
lados a viagens e, por isso, decidiu 
compartilhar sobre o tema para que 
outras pessoas também tenham 
a oportunidade de aprender com 
novas culturas.

“Criar novas conexões ao redor 
do mundo faz total diferença em 
nossa trajetória”, enfatiza.

‘virar’ dinheiro

Já imaginou ganhar passa-
gens aéreas, hospedagens e 
outros produtos ou serviços 
só com o uso de milhas e pon-

tos? Essa já é uma realidade para 
muitos brasileiros que apostam 
cada vez mais nesses benefícios. 
Dados da Associação Brasileira das 
Empresas do Mercado de Fideli-
zação (Abemf) apontam que, no 
último trimestre de 2022, o número 
de pontos e milhas resgatados foi 
27,1% superior ao de igual período 
de 2021 e 55,8% ao de 2019, ano 
que antecedeu a pandemia.

Ao todo, foram resgatados 102 
bilhões de pontos e milhas, sendo 
86,8% convertidos em passagens 
aéreas. Especialista em Milhas Aé-
reas há pelo menos oito anos e 
mentor de diversos interessados 
no tema, sendo sua primeira turma 
em Manaus, o empresário Matheus 
Charão – mais conhecido como Ma-
theus Shark – explica a diferença 
entre pontos e milhas.

Foram resgatados 
102 bilhões de 
pontos e milhas, 
sendo 86,8% 
convertidos em 
passagens aéreas
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Mais quatro escolas 
municipais receberam 
geradores de energia 
da Prefeitura de Ma-

naus. A ação, coordenada pela 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed),  que aconteceu na terça-
-feira (21) e na quarta-feira (22),  
tem como objetivo  levar mais 
dignidade para as comunidades 
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A Prefeitura de Manaus 
comprou 11 geradores, 
sete já foram entregues; e 
quatro, instalados

LUCAS LEVI/ SEMED

Comunidade ajudando a transportar 
gerador

Escolas ribeirinhas recebem 
gerador de energia em Manaus

ribeirinhas.
A Prefeitura de Manaus com-

prou 11 geradores, sete já foram 
entregues. A previsão é de que 
até esta quinta-feira (23) todo o 
processo seja finalizado.

Beneficiados
A escola municipal Santo Antô-

nio, na comunidade Monte Sinai, 
igarapé Açú, foi a primeira a re-
ceber o equipamento. A unidade 
atende 60 alunos, desde o mater-
nal 3, Educação Infantil, ao Ensino 
Fundamental anos iniciais e finais.

“Gratidão é a palavra. Hoje, o 
prefeito David Almeida e a se-
cretária de Educação, professora 
Dulce Almeida, estão mudando a 
realidade de uma comunidade. 

Nós estávamos com o nosso ge-
rador quebrado, e isso prejudicou 
as aulas dos alunos, mas agora, 
com a instalação do novo equi-
pamento, o horário das aulas será 
normalizado já nesta quinta-feira, 
quando todos retornam do reces-
so do Carnaval”, afirmou a gestora 
da unidade, Irajacy Simões.

Além da escola, o gerador vai 
beneficiar 75 famílias da comu-
nidade.

“Toda a comunidade do Monte 
Sinai só tem a agradecer o prefeito 
David Almeida e a secretária Dulce 
Almeida, que olharam com muito 
carinho para todos nós e para as 
escolas rurais ribeirinhas, com a 
instalação desses novos gerado-
res, que vão melhorar a vida de 

todos”, agradeceu o presidente 
da comunidade, Lindomar Costa 
Moura.

Comunidade Indígena
Na escola municipal indígena Ku-

niata Putira, na comunidade São 
Thomé, o gerador que abastece a 
unidade tem mais de dez anos. E, 
mesmo funcionando normalmen-
te, não consegue suprir totalmente 
as necessidades do local.

Segundo a gestora da escola, Mi-
riam Baré, com este novo gerador, 
será possível utilizar o Telecentro.

“O que o prefeito David e a se-
cretária Dulce estão fazendo pela 
área ribeirinha é motivo de co-
memoração para todos da escola 
e também da comunidade. Esse 

gerador é mais potente e vamos 
poder utilizar o Telecentro, porque 
com o antigo só era possível ligar os 
freezeres para manter as proteí-
nas congeladas”, disse a gestora da 
unidade, que atende 38 crianças, 
desde a Educação Infantil até o 
Ensino Fundamental.

Segundo o presidente da comu-
nidade, Manoel Chagas da Silva, 
essa ação vai tornar a vida das 
40 famílias que vivem na região 
mais digna. 

“Nossa comunidade agradece a 
instalação do gerador na escola, 
que também vai beneficiar os mo-
radores. Esperamos que a prefei-
tura sempre tenha esse olhar ca-
rinhoso com todos os ribeirinhos”, 
comentou o presidente.

EDUCAÇÃO

Estudantes em corredor de faculdade

Prazo de inscrições para o Sisu termina nesta sexta-feira

estudantes a cursos de graduação 
em universidades públicas do país, 
sejam elas federais, estaduais ou 
municipais. As vagas são abertas 
semestralmente por meio de um 
sistema informatizado que executa 
a seleção dos estudantes com base 
na nota do Enem.

As vagas ofertadas também são 
distribuídas conforme a Lei de Cotas 
(Lei nº 12.711/2012), que determina 
que as instituições federais de edu-
cação superior vinculadas ao MEC 
reservarão, em cada concurso sele-

tivo para ingresso nos cursos de gra-
duação, por curso e turno, no mínimo 
50% de suas vagas para estudantes 
que tenham cursado integralmente 
o ensino médio em escolas públicas, 
sendo metade delas reservadas para 
aqueles oriundos de famílias com 
renda igual ou inferior a 1,5 salário 
mínimo per capita.

As instituições podem adotar as 
próprias políticas e ações, como va-
gas reservadas e aplicação de bônus 
sobre a nota do candidato que aten-
da ao perfil indicado pela instituição. 

De acordo com as especificações da 
instituição, o Sisu faz o cálculo auto-
maticamente e gera uma nova nota.

Além do Sisu, as notas do Enem 
podem ser usadas para acessar o 
Programa Universidade para Todos 
(ProUni), que oferece bolsas de es-
tudo em instituições privadas, e o 
Fundo de Financiamento Estudantil 
(Fies), que facilita o acesso ao cré-
dito para financiamento de cursos 
de ensino superior. O MEC divulga 
editais específicos para cada um 
desses programas.

DIVULGAÇÃO
Redação

As inscrições para o primeiro pro-
cesso seletivo de 2023 do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) termi-
nam na próxima sexta-feira (24). 
Os interessados devem se inscre-
ver pelo site oficial do Sisu até as 
23h59, horário oficial de Brasília, 
por meio do login da conta gov.br, 
o sistema de serviços digitais do 
governo federal.

Nesta edição do programa, são 
ofertadas 226.399 vagas em 128 
instituições públicas, sendo 63 uni-
versidades federais. Para participar, 
o candidato deve ter feito a edição 
de 2022 do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) e ter obtido nota 
acima de zero na prova de redação.

O estudante poderá se inscrever 
no processo seletivo do Sisu em até 
duas opções de vaga, com a possibi-
lidade de alterar as opções durante 
todo o período de inscrições, sendo 
validado o último registro no sis-
tema. Não é permitida a inscrição 
em mais de uma modalidade de 
concorrência para o mesmo curso 
e turno, na mesma instituição de 
ensino e local de oferta.

O resultado da seleção, com a 
divulgação das notas de corte, será 
no dia 28 de fevereiro. O candidato 
deverá realizar a matrícula ou o re-
gistro acadêmico na instituição para 
a qual foi selecionado no período de 
2 a 8 de março. Os dias, os horários 

e os locais de atendimento serão 
definidos por cada instituição de 
ensino em seu edital próprio. 

Lista de espera
O processo seletivo do Sisu é 

feito por uma única chamada, mas 
é possível disputar uma vaga por 
meio da lista de espera. O prazo 
para manifestar interesse na lista 
de espera vai de 28 de fevereiro a 
8 de março.

Nessa fase, o candidato deverá 
indicar apenas um dos dois cur-
sos escolhidos anteriormente. A 
manifestação de interesse na lista 
de espera assegura ao estudante 
apenas a expectativa de direito à 
vaga ofertada no âmbito do Sisu, 
sendo que a matrícula ou o registro 
acadêmico estão condicionados à 
existência de vaga e ao atendimento 
de todos os requisitos legais e re-
gulamentares.

Além disso, o estudante selecio-
nado em uma de suas opções de 
vaga não poderá participar da lista 
de espera, independentemente de 
ter realizado sua matrícula na insti-
tuição para a qual foi selecionado.

A publicação das vagas remanes-
centes para a lista de espera será 
feita pelas próprias instituições de 
ensino. 

Sisu
O Sisu é o programa do Ministério 

da Educação (MEC) para acesso de 
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Redação

Uma semana após o início das 
obras no trecho desnivelado 
da avenida Djalma Batista, a 
Prefeitura de Manaus, por 

meio da Secretaria Municipal de In-
fraestrutura (Seminf), avançou para 
a fase de pavimentação do trecho 
na quarta-feira (22).

A prefeita em exercício, vereadora 
e vice-presidente da Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), Yomara 
Lins, e o secretário de Obras, Renato 
Junior, vistoriaram o andamento das 
obras ontem e anunciaram a entrega 
da trafegabilidade da avenida para a 
tarde desta quinta-feira (23).

“A nossa meta é entregar a via 
até o final da tarde de quinta-feira. 
Já se passaram sete dias de tra-
balho ininterrupto para chegarmos 
nesse resultado da fase semifinal 
aqui na avenida Djalma Batista. O 
prefeito David Almeida determinou 
celeridade nas obras, cumprimos, 
e hoje chegamos a 80% do projeto 
concluído”, afirmou Renato Júnior. 

“Nessa madrugada, estávamos 
reunidos aqui no trecho com toda a 
equipe técnica esperando a primeira 
carrada de Concreto Compactado a 
Rolo. Com o CCR, a base ficará mais 
resistente”, complementou.

As equipes contam com o apoio 
de 12 máquinas, entre escavadeiras, 
patrol e rolo compactador, além de 
45 caçambas, que dão celeridade à 
obra com o objetivo de entregar a 
via restabelecida no menor tempo 

previsto. O empenho das equipes foi 
destacado pela prefeita em exercí-
cio, Yomara Lins.

“O trabalho não é pequeno, mas 
a equipe está dando o seu máximo, 
são muitas frentes de obras no local, 
atuando no encabeçamento, traba-
lhando no meio-fio e refazendo as 
fibras ópticas, para que, em seguida, 
o trecho receba o recapeamento 
asfáltico”, afirmou a prefeita em 
exercício. 

Outra interdição
Outro local da cidade deve ser 

interditado. De acordo com anún-
cio da Seminf na quarta-feira (22), 
a avenida Maceió, no bairro Nossa 
Senhora das Graças, passará por 

interdição estrutural para implantar 
uma nova rede de drenagem no 
trecho onde uma cratera se abriu 
na manhã de ontem. 

O secretário de Obras, Renato Ju-
nior, anunciou que a obra deve levar 
de 10 a 15 dias para ser finalizada.

“Esse trecho da Maceió é um tre-
cho que se abre sempre. A nossa 
equipe técnica vem trabalhando há 
um tempo na investigação do pro-
blema para solucionarmos de forma 
definitiva, mas essa é uma situação 
crônica que a cidade e a população 
manauara enfrentam. Nosso plane-
jamento é de entrarmos daqui a duas 
semanas para implantarmos uma 
nova rede de drenagem”, afirmou 
Renato Junior. 

Ainda de acordo com o secretário 
de Obras, o prazo estipulado para o 
início das obras na Maceió é base-
ado no tempo em que as equipes 
da Seminf concluem as obras no 
trecho da avenida Djalma Batista, 
para que, na sequência, os trabalhos 
possam ser concentrados de forma 
emergencial no trecho da Maceió, 
com a meta de solucionar de forma 
definitiva o problema, proporcio-
nando a melhor trafegabilidade e 
estrutura para a população. 

“No momento, o nosso efetivo 
está concentrado na avenida Djalma 
Batista, executando as obras dia 
e noite, para entregarmos a via o 
quanto antes para a população, e 
é desta mesma forma que quere-

Manaus oferece 75 
pontos de vacinação

   Em Tempo

Após o feriadão do Carnaval, 
a Prefeitura volta a ofertar as 
vacinas contra a Covid-19 nesta 
quinta e sexta-feira (23 e 24), em 
75 estabelecimentos de saúde 
distribuídos em todas as zonas 
geográficas da capital.  Para am-
pliar o acesso aos imunizantes, 
a Secretaria Municipal de Saúde 
(Semsa) organizou a vacinação 
em unidades que funcionam du-
rante a semana no horário re-
gular, das 8h às 16h, e nas de 
horário ampliado, que atendem 
até as 20h. 

A população pode conferir os 
endereços e horários de funcio-
namento no site semsa.manaus.
am.gov.br, pelo link bit.ly/local-
vacinacovid19, e nas redes sociais 
da secretaria. 

A secretária municipal de Saú-
de, Shádia Fraxe, comentou que 
o mês de fevereiro é simbólico, 

uma vez que há três anos a Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS) 
declarava emergência global por 
causa da Covid-19, uma doença 
que marcou profundamente a 
história da humanidade e contra a 
qual a ciência lutou bravamente, 
até chegar à produção de vaci-
nas, uma vitória que precisa ser 
reconhecida por meio do seu uso. 

“Chegamos até aqui comemo-
rando a vida graças aos imu-
nizantes. E por isso precisamos 
manter a vigilância e continuar 
atualizando o esquema vacinal 
contra a Covid-19. É importan-
te esclarecer que, a cada dose 
tomada, a imunidade aumenta. 
Há uma ‘memoria’ ativada pela 
vacina, que faz o organismo pro-
duzir mais anticorpos. Por isso, 
apelamos sempre para que a po-
pulação valorize esse avanço e 
se vacine em um dos mais de 70 
pontos de vacinação”, ressaltou. 

SAÚDE

Mão segurando vacina

O anúncio de 
liberação vem uma 
semana após o 
início das obras no 
trecho

Trecho interditado da 
Djalma Batista

Fim da obra em trecho 
da Djalma Batista 

Agente da Defesa Civil avaliando deslizamento

Mais de 420 ocorrências das chuvas
    Redação

Manaus registra 427 ocor-
rências neste início do ano de 
2023 devido às fortes chuvas 
que vêm atingindo a capital. 
Entre os casos, estão desliza-
mentos, que, segundo a Defesa 
Civil do estado, estão relacio-
nados a casas construídas em 
áreas de risco e a alagamentos. 

Na terça-feira (21), a Defesa 
Civil chegou a atender mais 
de 40 ocorrências, segundo o 
coordenador da Central 199, 
Cristiano Lira.

“O alto índice pluviométrico 
resultou em um acúmulo de 
água no solo, causando des-
lizamentos na cidade, tendo 
como as zonas mais afetadas 

a Norte e Leste. As princi-
pais ocorrências foram enca-
minhadas para as secretarias 
municipais de Assistência So-
cial e Infraestrutura, para que 
as famílias recebam o melhor 
atendimento e a rápida solu-
ção”, afirmou o coordenador.

Alerta 
Segundo a Prefeitura de Ma-

naus, três secretarias munici-
pais estão em alerta 24 horas 
para as emergências decor-
rentes das fortes chuvas: a 
Secretaria de Segurança Pú-
blica e Defesa Social (Semseg), 
que gerencia a Defesa Civil; 
a Secretaria de Infraestrutu-
ra (Seminf) e a Secretaria de 
Assistência Social e Cidadania 

(Semasc).

Erosões de ruas e avenidas 
As constantes chuvas pro-

vocaram erosões no solo de 
algumas avenidas da cidade, 
como no trecho da Avenida 
Torquato Tapajós, próximo à 
ponte Wilson Walter Filho, no 
bairro Flores, Zona Centro-Sul. 

Segundo a prefeitura, a 
correnteza do igarapé levou 
parte da margem da via. O 
buraco colocou um pos-
te da rede elétrica em risco  
de desabamento.

Um trecho da Avenida Djal-
ma Batista, na Zona Centro-
-Sul, que também passou por 
um afundamento na pista, está 
em processo de reconstrução. 

DESLIZAMENTOS

DEFESA CIVIL DE MANAUS

CLÓVIS MIRANDA/SEMCOM

mos executar no trecho da Maceió. 
Já temos um projeto pronto e as 
obras podem ser iniciadas em um 
final de semana ou em um feriado 
imprensado”, anunciou o secretário. 

Ele ainda antecipou que não há 
risco para os condutores que pas-
sam pelo local. “Vamos trabalhar 
com cautela para solucionar de for-
ma definitiva e para entregarmos 
mais uma obra bem restabelecida 
de primeira qualidade para a po-
pulação”.

Na tarde de quarta-feira, equi-
pes estiveram no local realizando 
trabalho paliativo, a fim de garantir 
a circulação segura de condutores 
e pedestres até que a intervenção 
comece em duas semanas.

HENRIQUE SILVA / SEMSA
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DIVULGAÇÃO

O ministro da Integração e 
do Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, falou 
à CNN que o governo fe-

deral liberarou R$ 7 milhões em 
recursos para o município de São 
Sebastião na quarta-feira (22).

Ele explicou que o valor corres-
ponde apenas ao primeiro plano 
de trabalho aprovado pelo governo 
federal, e que os planos de trabalho 
referentes aos outros municípios do 
litoral norte de São Paulo afetados 
pelas fortes chuvas durante o feria-
do também estão sendo avaliados.

“Além de tudo que já foi em-
pregado em termos de pessoas, 
equipamentos, viaturas, aerona-
ves e produtos, trabalhamos des-
de domingo no reconhecimento 
sumário do estado de calamidade 
pública dos seis municípios mais 
atingidos”, disse Góes.

O Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional reco-
nheceu o estado de calamidade 
pública em São Sebastião, Cara-
guatatuba, Guarujá, Bertioga, Ilha-
bela e Ubatuba, cidades do litoral 
paulista impactadas pelas fortes 
chuvas no último fim de semana.

Ele destacou à CNN que foram 
identificados pelo menos 14 mil 
pontos de alto risco ou muito risco 
de desabamento no Brasil.

“Nesses pontos mapeados pela 
Defesa Civil nacional, moram quase 4 

O Ministério da 
Integração e do 
Desenvolvimento 
Regional reconheceu 

ONU pede aos EUA e Rússia que retomem acordo 
Divilgação

António Guterres pede acordo de armas nucleares entre EUA e Rússia  

Pessoas morreram soterradas, após forte tempestade, seguida de deslisamento de terra, em São Paulo 

O secretário-geral da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), An-
tónio Guterres, apelou, nas últimas 
horas, aos Estados Unidos (EUA) 
e à Rússia que retomem a plena 
implementação do Novo Tratado 
Estratégico de Redução de Armas 
(New Star), após o presidente russo 
anunciar a suspensão do acordo. 
Para Vladimir Putin, “as elites do 
Ocidente” devem entender que é 
impossível derrotar a Rússia no 
campo de batalha.  

“Os EUA e a Rússia devem retomar 
sem demora a plena implementação 
do New Start. O tratado trouxe paz 
não só aos Estados Unidos e à Rússia, 
mas também a toda a comunidade 
internacional”, disse Stéphane Du-
jarric, porta-voz de Guterres.

De acordo com Dujarric, “um mun-
do sem controle de armas nucleares 
é muito mais perigoso e instável, 
com consequências potencialmen-
te catastróficas”. Ele reiterou a ne-
cessidade de não poupar esforços 
para retomar o diálogo.

“É vital que o compromisso de 

alto nível entre as duas potências 
nucleares mais poderosas do mundo 
continue, e é por isso que apelamos a 
um reatamento da plena implemen-
tação do Tratado New Start por todas 
as partes”, afirmou o porta-voz. 

O presidente russo anunciou na 
terça-feira, durante o discurso anu-
al do Estado da Nação, em Moscou, 
a suspensão do tratado sobre armas 
nucleares assinado com o governo 
norte-americano, dizendo que não 
se tratava de um “abandono” do 
acordo e argumentando que o país 
“deve estar preparado para realizar 
testes nucleares se os Estados Uni-
dos o fizerem primeiro”.

“É impossível derrotar a Rússia”
O anúncio de Putin chegou na 

mesma semana em que o presi-
dente norte-americano, Joe Biden, 
realizou visita surpresa à Ucrânia, 
onde prometeu continuar a apoiar o 
país quando se completa o primeiro 
ano da guerra. O Parlamento da 
Rússia aprovou nesta quarta-feira 
(22) a suspensão do tratado.

Para Putin, “as elites do Ocidente 

não escondem a sua intenção, mas 
também não podem deixar de per-
ceber que é impossível derrotar a 
Rússia no campo de batalha”.

“Pretendem transformar um con-
flito local num confronto global”, 
acrescentou. “É exatamente assim 
que entendemos tudo isso, e vamos 
reagir da forma necessária, porque 
nesse caso estamos a falar da exis-
tência do nosso país”.

O Ministério dos Negócios Es-
trangeiros da Rússia garantiu, en-
tretanto, que pretende continuar 
a cumprir as restrições delinea-
das no tratado sobre o número de 
bombas nucleares que poderia ter 
implantado.”A decisão nos foi im-
posta pelos EUA e a Organização do 
Tratado do Atlântico Norte [Otan, 
aliança militar ocidental]”

As autoridades russas já culparam 
os Estados Unidos e o Ocidente pela 
decisão do presidente Putin de sus-
pender a participação de Moscou no 
New Start. O ex-presidente Dmitry 
Medvedev, que é agora vice-presi-
dente do Conselho de Segurança da 

ARMAS NUCLEARES

Governo garante R$ 7 mi para 

versos sobreviventes. Até o mo-
mento, 25 pessoas foram atendidas 
no local – sete delas apresentam 
estado grave. Dois pacientes já 
receberam alta hospitalar; outras 
duas vítimas, uma grávida e uma 
puérpera, foram transferidas para 
outra unidade de saúde.

Durante a visita, Tarcísio anun-
ciou a instalação de um hospital de 
campanha em São Sebastião, com 
capacidade para 300 leitos, para 
auxiliar as vítimas da tragédia.

Em março de 2021, o Ministério 
Público de São Paulo moveu uma 
ação pública para regularizar a 
situação fundiária da Vila do Sahy, 
na qual destacou a “omissão” da 
Prefeitura de São Sebastião com 
relação às zonas especiais de inte-
resse social, há pelo menos 10 anos.

São Sebastião após chuvas

milhões de pessoas”, disse o ministro.
Waldez Góes também destacou 

que haverá duas reuniões entre 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e seus ministros nesta 
quarta-feira (22) para avaliar as 
ações que já foram realizadas pelo 
governo federal e se preparar para 
os novos planos de trabalho que 
serão apresentados.

O ministro destacou que os pla-
nos de trabalho são elaborados 
em três frentes: assistência; re-
estabelecimento; e reconstrução.

Além disso, ele disse que “se 
houver a necessidade de mais 
recursos públicos, será emitida 
uma Medida Provisória”.

Góes também lembrou que, 
além da tragédia no litoral paulis-
ta, há uma situação de emergência 

no Sul do país por conta da estia-
gem. Segundo ele, após as reu-
niões desta quarta, o presidente 
Lula também deve anunciar um 
“pacote de medidas para assistir à 
população e aos agricultores que 
sofrem com a estiagem no Sul”.

Mortos em deslizamentos 
Após as fortes chuvas que aco-

meteram o litoral norte de São 
Paulo, o governo estadual con-
firmou 46 mortos e 49 desapare-
cidos. Até esta terça-feira (21/2), 
apenas sete corpos haviam sido 
identificados e liberados – dentre 
os quais constam três crianças.

De acordo com o governo, há 
1.730 desalojados e 766 desabri-
gados em todo o estado. Foram 
afetadas pela chuva as cidades 

de São Sebastião, Ubatuba, Ca-
raguatatuba, Ilha Bela, Bertioga 
e Guarujá. Todas decretaram es-
tado de calamidade.

Do total de mortes, 45 ocorre-
ram em São Sebastião e uma em 
Ubatuba. Duas das mortes foram 
divulgadas pelo governo estadual 
no início da tarde desta terça.

Para tentar localizar sobrevi-
ventes, equipes municipais, es-
taduais e federais realizam ações 
de resgate e salvamento desde a 
madrugada de domingo (19). Ao 
todo, a força-tarefa envolve mais 
de 600 homens e mulheres.

Na manhã desta terça, o gover-
nador Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) visitou o Hospital Regional 
do Litoral Norte, em Caraguatatuba, 
para onde foram encaminhados di-

Rússia, considerou a medida uma 
resposta “há muito esperada” aos 

EUA e à Otan.
Em mensagem no Telegram, 

Medvedev disse que a decisão 
terá enorme ressonância no mun-

do em geral e nos Estados Unidos 
em particular.

Ele pediu que os arsenais nucle-
ares do Reino Unido e da França 
sejam incluídos em futuros acordos 
de controle de armas entre a Rússia 
e o Ocidente.

o estado de 
calamidade 
pública em 
São 
Sebastião
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UNIÃO GERAL DOS TRABALHADORES DO AMAZONAS – UGT/AM

CNPJ: 10.836.339/0001- 86
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

5º CONGRESSO ESTADUAL ORDINÁRIO

Pelo presente edital, o Presidente da Executiva Estadual 
da União Geral dos Trabalhadores do Amazonas – UGT/
AM, de acordo com as prerrogativas estatutárias, convoca 
o 5º Congresso Estadual Ordinário da União Geral dos 
Trabalhadores do Amazonas – UGT/AM, que se realizará 
no dia 01 de Abril de 2023, com início às 08:00 horas, 
tendo como local o Auditório do Sindicato dos Bancários 
do Amazonas, situado na Rua Leonardo Malcher), nº 762, 
Centro na Cidade de Manaus – AM,  ocasião em que se-
rão discutidos e deliberados os seguintes itens da ordem 
do dia: 1) Regimento Interno do 5º Congresso Estadual 
Ordinário da União Geral dos Trabalhadores do Amazonas 
– UGT/AM; 2) votação do parecer do Conselho Fiscal sobre 
as contas a ele apresentadas e apreciação do parecer da 
Executiva Estadual sobre os pareceres do Conselho fiscal;   
3) Eleição e Posse dos Membros da Executiva Estadual 
e do Conselho Fiscal da União Geral dos Trabalhadores 
do Amazonas – UGT/AM para o mandato de 01/04/2023 
a 31/03/2027. Participarão todas as Entidades Sindicais 
Filiadas do quadro associativo da UGT- Amazonas, que 
estiverem quites com as contribuições para com a UGT-
-Nacional e em pleno gozo de seus direitos estatutários, 
podendo fazer a indicação de delegados para participar 
do 5º Congresso Estadual Ordinário da União Geral dos 
Trabalhadores do Amazonas – UGT/AM, obedecendo aos 
critérios estabelecidos no Estatuto da UGT- Amazonas e 
decisões tomadas pela Executiva Estadual. A indicação de 
Delegados só será válida mediante a inscrição efetuada no 
e-mail da UGT-Amazonas, no endereço: ugtamazonas@
gmail.com. O período de inscrição será de 01 à 15 de 
Março de 2023.

Manaus (AM), 17 de Fevereiro de 2023.

NINDBERG BARBOSA DOS SANTOS
Presidente

SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLÍNICA DO AMAZONAS S/S LTDA
COOAP

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Amazonas 
S/S LTDA - COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, no uso 
de suas atribuições, faz a convocação da Assembleia Geral 
Extraordinária aos seus médicos sócios, a ser realizada no dia 
09 de março de 2023, quinta-feira, no auditório do ICAM sito 
à Av. Codajás S/Nº – bairro Cachoeirinha, CEP 69065-130, 
na cidade de Manaus – Amazonas, sendo às 18:30h, com 2/3 
dos Sócios em 1ª chamada, às 19:00h, com metade mais um 
dos Sócios em 2ª chamada, e, às 19:30h, com número mínimo 
de dez Sócios em 3ª chamada, para deliberarem sobre as 
seguintes ordens do dia:

1-Informes Gerais;
2- Admissão, Demissão e Exclusão de Sócios.
3-Permuta e Aquisição de Carga Horária.
4-Revisão do Regimento Interno e Contrato Social e o que 
houver.

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz
Diretor Presidente

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

JOSE FAÇANHA DE SÁ – torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental 
Unica de Supressão Vegetal n.° 017/2023, que autoriza a Licença Am-
biental Unica de Supressão Vegetal que consiste na necessidade de 
implantação de Lavra a Céu Aberto Sem Beneficiamento, com a extração 
de matéria prima mineral (AREIA). A área total é de 9,9530 hectares, 
localizada na Margem direita da estrada de Manacapuru/Airão, AM-352, 
Km 10, Manacapuru, para Supressão Vegetal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

José Façanha de Sá – torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Operação n.° 034/2023, que autoriza a intervenção am-
biental lavra de areia em uma área de 9,9177ha, conforme Licença 
Ambiental Unica de Supressão Vegetal - LAU SV N° 017/2023, 
localizada na Margem Direita da Estrada de Manacapuru/Airão, 
Rodovia AM-352, Km 10, zona rural, nas coordenadas geográficas: 
L1 3° 12’ 12,001” S 60 40’ 50,231” W; L2 3° 12’ 15,884” S 60° 
40’ 46,624” W; L3 3° 12’ 13,671” S 60° 40’ 42,807” W; L4 3° 12’ 
13,524” S 60° 40’ 42,579” W; L5 3° 12’ 12,654” S 60° 40’ 41,067” 
W; L6 3° 12’ 12,300” S 60° 40’ 40,463” W; L7 3° 12’ 12,064” S 60 
40 40,186” W; L8 3° 12’ 11,021” S 60° 40’ 40,842” W; L9 3° 12’ 
9,193”s 60° 40’ 42,169” W; L10 3° 12’ 8,809” S 60° 40’ 42,818” 
W; L11 3° 12’ 8,352” S 60° 40’ 43,909” W; L12 3 12’ 8,175” S 60° 
40’ 44,558” W; L13 3° 12’ 8,175” S 60° 40’ 45,398” W; L143° 12’ 
8,201” S 60° 40’ 45,513” W; L15 3° 12’ 3,115” S 60° 40’ 39,527” 
W; L16 3° 12 5,877” S 60° 40’ 38,184” W; L173° 12’ 5,654” S 
60° 40’ 37,540” VW; L18 3° 12’ 8,808” S 60° 40’ 34,599” W; L19 
3° 12’ 9,311” S 60° 40’ 34,141” W; L20 3° 12’ 9,193” S 60° 40’ 
33,117” W; L21 3° 12’ 8,514” S 60° 40’ 32,999” W; L22 3° 12’ 
5,890” S 60° 40 29,755” W; L23 3° 12’ 4,650” S 60° 40’ 28,524” 
W; L24 3° 12’ 5,271” S 60° 40’ 27,750” W; L25 3° 12’ 4,357” S 
60° 40’ 27,249” W; L26 3° 12’ 1,909” S 60° 40 30,728” W; L27 
3° 12’ 0,464” S 60° 40’ 30,522” WN; L28 3° 12’ 0,022” S 60° 40 
30,905” W; L29 3° 12’ 1,496” S 60° 40’ 32,645” W; L30 3° 12’ 
0,682” S 60° 40 35,089” W; L31 3° 12’ 1,585” S 60° 40’ 36,950” 
W; L32 3° 12’ 1,526” S 60° 40’ 38,071” W; L33 3° 12’ 2,822” s 60° 
40’ 39,405” W; L34 3° 12’ 7,153” S 60° 40’ 44,468” W; Processo 
ANM N° 880063/2022, Município Manacapuru - AM, para Lavra a 
céu aberto sem beneficiamento, com validade de 02 Anos
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Gabriel Bravo

A Imperatriz Leopoldinense 
foi a grande campeã do 
Carnaval 2023 no Rio de 
Janeiro. A Verde e Branca 

do bairro de Ramos chegou ao 
nono título da história apenas um 
ano depois de regressar ao Grupo 
Especial — em 2019, foi rebaixa-
da para a Série Ouro, conquistou 
em 2020 o acesso e reestreou na 
elite em 2022, quando ficou em 
10º lugar.

A vitória, 22 anos depois da última 
conquista, veio com uma divertida 
fábula sobre Lampião, o Rei do 
Cangaço. Leandro Vieira, que con-
quistou seu terceiro campeonato 
no Grupo Especial, retratou a vida 
e a morte do jagunço, barrado no 
inferno e no céu, à luz da cultura 
do cordel e num Nordeste multi-
colorido.

“Feliz demais! Dedico esse título 
ao meu pai que faleceu [Luizinho 
Drummond]. Ele foi quem fez a 
Imperatriz. Eu tenho certeza de que 
o céu está em festa, tenho certeza 
de que o Complexo do Alemão está 
em festa. É para vocês, Complexo!”, 
vibrou Cátia Drummond, presiden-
te da Verde e Branca.

Ela ainda prometeu “15 mil latas 
de cerveja” para a comunidade, 
na quadra.

Expedida Ferreira Nunes, de 90 
anos, filha de Lampião, se emo-
cionou com a vitória. “Foi muito 
emocionante. Eu não vim para per-
der. Essa é uma homenagem ao 
Nordeste”, disse.

“Cria” da Imperatriz, o carnava-
lesco Leandro Vieira esteve na co-
memoração do título na quadra da 
escola. Ele disse que acompanhou a 
apuração de casa, porque não tem 
“saúde mental” para ir para a Apo-
teose durante a leitura das notas.

Carnailha conta com presença de aproximadamente 40 mil foliões
Segundo evento cultural mais 

importante de Parintins, o Car-
nailha movimentou mais de 40 
mil pessoas na sua retomada 
após dois anos de paralisação. A 
folia iniciou no domingo (19) com 
os blocos irreverentes, seguiu na 
segunda-feira (20) com os blocos 
da chave especial e foi encerrada 
na terça-feira (21) com o Carnaboi.

O Carnailha 2023 foi uma reali-
zação da Prefeitura de Parintins, 
através da Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo, e Gover-
no do Estado do Amazonas. O 
Carnaval contou com apoio da 
deputada estadual Mayra Dias.

Para o prefeito de Parintins, Bi 
Garcia, a retomada do Carnailha 
é sinônimo de geração de renda 
e oportunidades aos empreen-
dedores do município. O prefeito 
salienta que, durante o evento, o 
turismo no município fica movi-
mentado; e o comércio, aquecido 
de forma significativa.

“O poder público municipal re-

aliza o Carnaval para que a gente 
possa ter geração de emprego 
e renda à população e também 
entretenimento ao povo. Graças a 
Deus, agora, com muita seguran-
ça e responsabilidade, estamos 
fazendo esse grande Carnaval, 
que a cada ano vem crescendo”, 
frisa o prefeito Bi Garcia.

Apoiadora do Carnailha 2023, 
a deputada estadual Mayra Dias 
destaca o sucesso de público da 
festa e seu crescimento. Mayra 
Dias também ressalta a emoção 
da retomada após dois anos de 
paralisação por conta da pan-
demia.

“É um sentimento de alívio. A 
gente passou por momentos bem 
difíceis, e ver que agora as coi-
sas estão retornando aos poucos, 
sem dúvida, é um sentimento 
de alívio e de esperança de dias 
melhores. Graças a Deus, as coi-
sas já estão retomando e gente 
fica muito feliz e esperançoso”, 
pontua a deputada Mayra Dias.

Escola do bairro de 
Ramos volta a vencer 
22 anos após último 
título 

FESTA

Imperatriz Leopoldinense vence o 
Carnaval 2023 do Rio de Janeiro
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Multidão tomou conta das ruas de Parintins durante os três dias de festa

plateia@emtempo.com.br |

“É maravilhoso fazer parte de 
um projeto que pensa na campeã. 
Estou muito feliz. Não fui pra Sa-
pucaí porque passei o dia todo com 
dor de barriga nervoso”, explicou. 
Leandro chega ao quinto título de 
10 carnavais trabalhados na Série 
Ouro e Grupo Especial.

A Imperatriz liderou a apuração 
de ponta a ponta e, de Evolução 
em diante, ficou isolada na primeira 
colocação. A escola só perdeu dois 
décimos entre as notas válidas: um 
em Comissão de Frente e um em 

Evolução.
Nas últimas notas, um susto: a 

distância de três décimos para a 
Viradouro caiu para um. Se Ramos 
tivesse levado três 9,9, o título iria 
para Niterói. O Império Serrano ter-
minou em 12º lugar e foi rebaixado 
para a Série Ouro.

Como foi o desfile
O desfile da Imperatriz contou 

com 3 mil componentes divididos 
em 24 alas, com cinco carros e dois 
tripés. O cordel deu as caras logo 

na comissão de frente.
No abre-alas, Lampião apare-

cia em seu cavalo sobre uma re-
produção colorida do Sertão, com 
bois, cactos e grandes crânios bo-
vinos. Como destaque, Matheus 
Nachtergaele e Regina Casé como 
Lampião e Maria Bonita.

Nas primeiras alas, a escola cos-
turou a vida de Lampião e seu ban-
do com cultura popular nordestina 
da época, com beatos, repentistas, 
cordelistas, carpideiras e mamu-
lengueiros.

As desventuras do cangaceiro, 
pelo menos em vida, já termina-
ram no segundo carro. Não menos 
colorida que a primeira, a alegoria 
mostrava a morte do bando pela 
polícia. Desse momento em dian-
te, a Imperatriz assumiu um tom 
vermelho pra narrar a jornada de 
Lampião ao inferno.

Na última alegoria, que celebrava 
a herança cultural de Lampião, o 
destaque era Expedita Ferreira da 
Silva, filha do casal celebrado no 
desfile.

Diretoria e artistas da escola de samba Império Serrano comemoram no título da instiuição no Carnaval do Rio de Janeiro
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   Em Tempo

A compositora e cantora líri-
ca francesa Isabelle Sabriè 
vai fazer parte da banca de 
jurados da audição que se-

lecionará os integrantes do “Coral 
Vozes da Compensa”, projeto social 
da MW Ópera Studio, de Manaus.

Na audição, amanhã (24), se-
rão selecionadas 40 pessoas que 
passarão por preparação gratuita 
com o diretor da escola, o tenor 
Miquéias William, e com o maestro 
Everaldo Barbosa. A primeira apre-
sentação do coral será em 30 de 
junho, no In Concert, evento que 
ocorrerá no Teatro Amazonas.

Convidada pelos organizadores 
para chancelar as avaliações e 
compor a banca da audição, Sabriè 
aceitou imediatamente, principal-
mente por se tratar de um projeto 
social, que abre a oportunidade 
para jovens e adultos que nor-
malmente não teriam condições 
de pagar para ter uma formação 
musical lírica.

“Eu fico feliz de poder apoiar 
esse projeto de criação de um novo 
coral em Manaus. Um coral de alta 
qualidade, com professores de alta 
qualidade. Acho muito importante 
que a cultura, em Manaus e no 
Amazonas, tenha oportunidades 
de qualidade como esta”, declarou.

A audição para o “Coral Vozes da 
Compensa” será realizada a partir 
das 18h do dia 24, no Cine Teatro Al-
demar Bonates, nas dependências 
do Centro Estadual de Convivência 
da Família Magdalena Arce Daou, 
na Avenida Brasil, bairro Santo An-
tônio, Zona Oeste de Manaus.

Para o coral serão selecionadas 
20 vozes masculinas e 20 femini-
nas. Conforme o maestro Everaldo 
Barbosa, os inscritos deverão apre-
sentar uma canção do repertório de 

Cena do espetáculo “O Rei do Show”, realizado por companhia de Roraima
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 ESPETÁCULO

Teatro Amazonas recebe musical ‘O rei do Show’

O musical ‘O Rei do Show‘ ocorre no 
Teatro Amazonas hoje (23) e amanhã 
(24), às 20h. A apresentação é ins-
pirada no filme de comédia musical 
estrelado por Hugh Jackman, Mi-
chelle Williams, Zendaya, Rebecca 
Ferguson e Zac Efron.

112 artistas, entre crianças, jovens e 
adultos participam do espetáculo. “É 
um musical que celebra o nascimen-
to do show business e o sentimento 
maravilhoso de quando sonhos se 
realizam”, destaca a organização.

Aceitação do próximo, humaniza-
ção e igualdade de direitos são temas 
abordados pelo musical.

A JM Jazz Studio de Dança, um 
centro de artes de Roraima, assina 
a obra. Criada há 12 anos, a empre-
sa já apresentou, em Manaus, uma 
turnê com sucessos de clássicos da 

Broadway, como ‘Malévola’, ‘Frozen’ 
e ‘O Rei Leão’.

Inspirada no imaginativo Phineas 
Taylor Barnum (1810-1891), o filme 
conta a história do visionário cria-
dor de um hipnotizante espetáculo 
que se tornou sensação mundial, 
inventando o circo da forma como 
as pessoas o conhecem hoje em dia. 
Barnum atuou em vários shows de 
variedades e circos na cidade de 
Nova York.

O musical mostra sua trajetória 
desde a infância pobre até o sucesso 
como empreendedor. Barnum era 
conhecido por atrair a população 
para as apresentações que fazia, se 
tornando dono de um circo chamado 
Ringling Bros. and Barnum & Bailey, 
em 1870.

O filme ‘Rei do Show’ (2017) teve 

direção de Michael Gracey, com mú-
sicas de Benj Pasek e Justin Paul 
(vencedores do Oscar por La La 
Land). O filme ganhou o Globo de 
Ouro de Melhor Canção Original por 
‘This is Me’, interpretada no filme 
pela artista Keala Settle.

De origem humilde e desde a in-
fância sonhando com um mundo 
mágico, P.T. Barnum desafia as bar-
reiras sociais se casando com a filha 
do patrão do pai e dá o pontapé 
na realização de seu maior desejo 
abrindo uma espécie de museu de 
curiosidades. O empreendimento 
fracassa, mas ele logo vislumbra 
uma saída ousada.

Os ingressos já estão à venda no 
link: https://bit.ly/IngressosORei-
DoShow. As entradas custam a partir 
de R$ 35.

seu domínio, com temática de livre 
escolha, para avaliação da banca. 
Serão avaliados: tessitura vocal, ex-
tensão, timbre, versatilidade, boa 
apresentação artística, interação 
e sensibilidade.

Cantar com o coração
Para amenizar o “nervosismo” 

durante a apresentação, a cantora 
Isabelle Sabriè dá dicas importantes 
para os participantes. Ela diz que é 
preciso respirar com calma e cantar 
com o coração. O canto em coral, 
em grupo, na sua opinião, traz uma 
série de benefícios aos integrantes.

“Além da alegria de cantar com 
amigos ou com novas amizades, 
permite a sincronização de todos, 
do coração de todos, e a criação 
de beleza, muito importante no 
mundo em que vivemos. O canto 
também nos faz bem fisicamente, 
faz bem para a mente e para a 
saúde”, frisou.

Fascinada pelos sons da flores-
ta Amazônica, Isabelle Sabriè, que 

também é professora de canto, 
mudou-se para Manaus, onde re-
side desde 2008. Foi professora de 
canto na Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) até 2013, asses-
sora artística especial da Agência 
Amazonense de Desenvolvimento 
Cultural (AADC) até 2020. Desde 
junho de 2020 é artista-expert do 
grupo Harmonia com a Natureza, 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU), e se dedica às composições, 
criações multidisciplinares Multi-
polart, bem como às palestras e 
artigos sobre a harmonia rítmico
-espacial, da qual é autora.

Já foi premiada no Concurso 
Mundial de Ópera Plácido Do-
mingo, entre outros concursos, e 
conquistou o primeiro Prêmio de 
Ópera do Conservatoire National 
Supérieur de Musique et de Danse 
de Paris. É diplomada em musico-
logia pela Sorbonne-Paris IV, e já 
se apresentou em eventos interna-
cionais cantando óperas, oratórios 
e recitais.

Cantora lírica francesa compõe júri 
do Coral Vozes da Compensa

Cantora lírica 
francesa Isabelle 
Sabriè.

A primeira 
apresentação 
do coral 
será em 30 
de junho, 
no Teatro 
Amazonas

Isabelle Sabriè durante apresentação
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dos para Série A2. 
Por causa da Copa do Mundo 

a ser realizada na Austrália e na 
Nova Zelândia de 20 de julho a 20 
de agosto, o Brasileirão será para-
lisado por dois meses, no período 
de 26 de junho a 26 de agosto, 
fato que permitirá que as equipes 
liberem suas atletas convocadas 
para o Mundial e não tenham pre-
juízo esportivo com isso. A pausa 
ocorrerá após as quartas de final 
e antes das semifinais.

Transmissão
Diferentemente de 2022, não te-

remos mais duas emissoras trans-
mitindo a competição na televisão. 
O Grupo Band, detentor exclusivo 
dos direitos de TV aberta, não teve 
seu contrato renovado. Dessa for-
ma, o Grupo Globo será o dono 
dos direitos tanto em TV aberta 
(Rede Globo), quanto em TV fecha-
da (SporTV) – esta que já transmitiu 
a competição em anos anteriores.

No último dia 16, a CBF divul-
gou a tabela detalhada das dez 
primeiras rodadas, com o SporTV 
escalado com duas partidas por 
rodada. Até o presente momento, 
não consta transmissão da Rede 
Globo para nenhum dos oitenta 
jogos iniciais. Observando tal si-
tuação, surge grande preocupação 
quanto à possibilidade de termos 
partidas sem transmissão, como as 
seis restantes de cada rodada, não 
descritas para TV fechada.

   Da redação

Organizado pela Confedera-
ção Brasileira de Futebol 
(CBF) desde 2013, o Cam-
peonato Brasileiro Femini-

no Neoenergia 2023 inicia sua 11ª 
edição nesta sexta-feira (24), com 
disputa de 16 equipes espalhadas 
pelo país.

O jogo de abertura da edição 
será entre Santos e Flamengo, a 
partir das 20h (horário de Brasília), 
na Vila Belmiro, com transmissão 
do sportv.

Atual tricampeão, o Corinthians, 
que já venceu a Supercopa Femi-
nina neste ano, desponta como 
grande favorito para o tetra. Por 
outro lado, a tendência é de uma 
temporada pautada no equilíbrio 
por parte da maioria dos times.

Jogos
Disputado em duas fases, o tor-

neio mescla o sistema de pontos 
corridos, com todas as dezesseis 
equipes se enfrentando em turno 
único, com o formato de mata-
-mata, jogado pelos oito melhores 
colocados ao fim da primeira fase. 
Os quatro últimos times na tabela 
de classificação acabam rebaixa-

O jogo de abertura 
da edição será entre 
Santos e Flamengo

Taça do Campeonato Brasileiro Feminino em exposição 

Manaus, quinta-feira 23 de fevereiro de 2023

Temporada do Campeonato 
Brasileiro Feminino 2023

Jogadores do Manaus FC erguendo taça

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |
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Esse problema não é novo, visto 
que em 2022 tivemos situação se-
melhante, que só teve fim com o 
acordo da Confederação Brasileira 
com a Eleven Sports, firmado em 
abril daquele ano. Por meio dessa 
parceria, todas as partidas não 
transmitidas na TV passariam na 
plataforma de streaming de for-
ma gratuita. Antes do acordo em 
questão, ficava a cargo de cada 
clube mandante a realização da 

transmissão de seus jogos (que 
não estavam em Band ou SporTV).

Para 2023, o mistério permanece 
visto que a entidade ainda não 
confirmou confrontos na Eleven. 
No entanto, o curioso é que quando 
a parceria foi anunciada, foi divul-
gado que o contrato válido por três 
anos (2022, 2023 e 2024).

Rebaixado em 2021, o Bahia re-
torna à elite e traz consigo os estre-
antes Athletico Paranaense, Ceará 

e Real Ariquemes. Remanescentes 
de 2022, temos Atlético Minei-
ro, Avaí Kindermann, Corinthians, 
Cruzeiro, Ferroviária, Flamengo, 
Grêmio, Internacional, Palmeiras, 
Real Brasília, Santos e São Paulo. 
Na sequência, breves destaques 
sobre cada um dos dezesseis clu-
bes – vale perceber a tendência de 
muito equilíbrio na briga pelo G8, 
que deve envolver grande parte 
das equipes do campeonato.

A Federação Amazonense de 
Futebol (FAF), em parceria com a 
Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), entregou um Fiat Cro-
nos, ano 2022, zero quilômetro, 
ao Manaus Futebol Clube pelo 
título de campeão estadual da 
temporada de 2022. 

A cerimônia ocorreu na quarta-
-feira (22), na Arena da Amazônia, 
antes do duelo entre 0 Gavião e 
Princesa do Solimões (20h horá-
rio Manaus) válido pelas oitavas 
de final da Copa Verde 2023. 

O presidente da FAF, Ednailson 
Rozenha, esclarece que o prê-

mio foi dado pela CBF a todos 
os clubes campeões estaduais 
da temporada passada e que o 
Manaus era o único que ainda 
não havia recebido o seu.

“A FAF estava pendente de 
algumas documentações, mas 
nossa gestão não mediu esforços 
e buscamos os meios legais para 
entregar este carro ao Manaus 
FC, que merece muito o prêmio”, 
ressalta, Rozenha. 

Na quarta-feira, Manaus FC 
e Princesa do Solimões se en-
frentaram pela segunda fase da 
Copa Verde.

Projeto de futsal na comunidade
PROJETO

FAF entrega carro zero km 
ao Manaus FC em cerimônia

Da redação

O projeto social Bom Samari-
tano, do Instituto Dan Dan, visa 
a dar aulas gratuitas de futsal 
para os filhos dos moradores 
da comunidade. A proposta vai 
ensinar os segredos da mo-
dalidade na quadra da escola 
de samba Unidos do Alvora-
da, na Zona Centro-Oeste de 
Manaus.

Sob a coordenação do pro-
fessor Paulo Roberto Bata-
ta, as aulas começam nesta 

quinta-feira (23), das 15h às 
16h30. A escolinha de futsal é 
aberta para atletas das cate-
gorias Sub-9, Sub-11, Sub-13 
e Sub-15.

“Importante destacar que as 
inscrições na nossa escolinha 
de futsal são gratuitas e os 
alunos vão receber os unifor-
mes totalmente sem custos 
para as famílias. Essa é uma 
forma de contribuirmos com o 
lado social da nossa comuni-
dade”, disse Batata, treinador 
que conquistou o vice-cam-

peonato amazonense da Série 
Ouro de 2022 pelo Unidos do 
Alvorada.

As aulas no projeto Bom Sa-
maritano vão acontecer sem-
pre às terças e quintas-feiras, 
das 15h às 16h30. Informações 
sobre matrículas pelo telefone 
(92) 99334-6769. A iniciati-
va tem apoio da assessoria 
Emanuel Sports & Marketing, 
que colabora com o fomen-
to ao esporte de base nas 
comunidades em diferentes 
modalidades.

PREMIAÇÃO
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JOÃO NORMANDO

Jogadores em quadra de futebol de salão
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Palmeiras doa lucros para 
ajudar afetados pela chuva
O dinheiro arrecadado 
será destinado aos 
afetados pelas fortes 
chuvas que atingiram o 
litoral paulista

REPRODUÇÃO

O Palmeiras anunciou, na 
quarta-feira (22), que 
destinará todo o lucro das 
vendas da camisa cus-

tomizada pelo técnico Abel Fer-
reira aos afetados pelas chuvas 
no litoral paulista. O anúncio foi 
feito por meio de vídeo gravado 
pelo técnico e postado nas redes 
sociais do clube.

O time alviverde também arre-
cadou doações durante a partida 
contra o Red Bull Bragantino, na 
quarta-feira, e fará campanha 
também em jogo contra a Fer-
roviária, no domingo (26), ambas 
pelo Campeonato Paulista.

“Estou aqui para deixar uma 
mensagem de ajuda e solidarie-
dade com tudo que se passou no 
Litoral Norte de São Paulo, com 
a desgraça que existiu. Eu e o 
clube vamos ajudar essa gente, 
porque todos somos um. Nesse 
momento que vemos a grandeza 
do nosso clube para ajudar essas 
pessoas. Eu, juntamente com o 
clube, vamos oferecer as receitas 
da camiseta customizada que fiz 
no ano passado, que ainda não 
havia encontrado o momento 
certo para fazer. Esse é o mo-
mento, é o aqui e agora, para as 
pessoas que têm necessidade. 
Nós vamos ajudar”, afirmou o 
técnico português.

“Também peço para todos os 
torcedores que forem ver o jogo 
com o Red Bull (Bragantino) que 
tragam alimentos, roupas, pro-
dutos de higiene que possam 
ser transportados para ajudar 
as pessoas que tanto precisam 

Redação

e num momento de tanto so-
frimento, a forma que nós, Pal-
meiras, encontramos de ajudar 
é dar o melhor de nós para que 
possamos minimizar o sofrimen-
to dessas famílias. Conto com 
vocês”, afirmou Abel Ferreira. 

Camisa customizada
Em 2022, o Palmeiras lançou 

a camisa especial, customizada 
pelo próprio técnico. Na época, o 

time anunciou que o dinheiro das 
vendas seria destinado a institui-
ções de caridade, como parte do 
programa “Por Um Futuro Mais 
Verde”. Agora, o dinheiro arreca-
dado será destinado aos afetados 
pelas fortes chuvas que atingem 
o litoral paulista. 

Desastre
As chuvas durante o último 

final de semana em São Paulo 

causaram deslizamento de ter-
ra em cidades como Ubatuba e 
São Sebastião destruíram casas 
e estradas. Ao todo, 22 pessoas 
seguem desaparecidas e 48 mor-
tos foram confirmados. 

As chuvas que atingiram muni-
cípios do Litoral Norte é uma das 
maiores tragédias da história de São 
Paulo. Foi também o maior acumu-
lado de chuva que se tem registro 
no país, com 682 milímetros e um 

rastro incalculável de destruição. 
O acumulado de chuva nas ci-

dades do Litoral Norte paulista 
passa a ser o maior registrado no 
Brasil. Em 2022, Petrópolis (Rio 
de Janeiro) teve o acumulado de 
530 milímetros de chuva em 24 
horas. Antes, o maior índice havia 
sido registrado em Florianópolis 
(Santa Catarina), em 1991, com 
acumulado de 400 mm em ape-
nas um dia.

Abel Ferreira em pronunciamento

O campeonato 2023 come-
ça em pouco mais de uma se-
mana, no Bahrein. Os pilotos 
da Fórmula 1 terão apenas 
três dias para se preparar na 
pista, a metade do tempo em 
comparação com a tempora-
da passada. 

A pré-temporada será rea-
lizada também no circuito ba-
renita, a partir desta quinta-
-feira (23), e terá a presença 
do brasileiro Felipe Drugo-
vich. 

A BandSports vai mostrar 
parte das sessões vesperti-

nas dos três dias de testes, 
das 9h10 às 13h40. E o apli-
cativo da categoria, o F1TV, 
transmite a pré-temporada 
na íntegra. Os testes vão das 
4h30 da manhã pelo horário 
de Brasília até as 13h30. 

O atual campeão da Fórmu-
la 2 fará a sessão da manhã da 
quinta-feira, na madrugada 
brasileira. Ele é reserva da 
Aston Martin e foi chamado 
para substituir Lance Stroll, 
que sofreu um acidente de 
bicicleta. À tarde, o carro fica 
com Fernando Alonso.

Atleta vende picolé para custear viagem
CAMPEONATO NACIONAL

Pilotos terão apenas três 
dias de preparo na pistaDa redação

Com criatividade e força de 
vontade, o lutador Orlean Es-
tevão Smith, de 17 anos, vende 
picolés para alcançar seu sonho. 
Apesar da falta de patrocínio, o 
lutador comprou uma caixa de 
isopor e saiu pelos eventos re-
alizados na capital das lutas do 
Brasil vendendo picolés. 

A meta é arrecadar dinheiro 
para comprar a passagem aérea 
de ida e volta para Barueri, São 
Paulo, sede do Campeonato Bra-
sileiro de Jiu-Jítsu, competição 
que acontece entre o final de 
abril e início de maio. 

“Apesar do Amazonas ser co-
nhecido por formar campeões, 
temos muita dificuldade em início 
de carreira. Estou correndo ven-
dendo esses picolés nos eventos 
porque preciso levantar um di-
nheiro para comprar a passagem 
para o Brasileiro, que é meu so-
nho”, explicou o atleta. Para viajar 
a São Paulo, o investimento gira 
entre R$ 3 mil e R$ 4 mil por atleta. 
O valor leva em conta passagem 
de ida e volta, inscrição, hospeda-
gem e alimentação. Cada evento 
em que Estevão trabalha pode 
render entre R$ 100 e R$ 200 
de lucro, dependendo do público 
circulante no local.

“Estou me esforçando para 
arrecadar o máximo que puder 
vendendo picolés nos eventos, 
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mas também estou aberto a aceitar 
patrocínio de marcas e apoio de 
quem puder ajudar”, enfatizou o 
faixa roxa.

Herança na luta
Estevão é filho do faixa preta 

Orlean Smith, líder da Kratos Top 
Team, conceituada academia da 
Zona Norte de Manaus. O pai dá 
total apoio ao herdeiro da luta. 

“O Estevão é um menino muito 
bom. É obediente, disciplinado, um 
bom filho e bom atleta. Está sen-
do guerreiro vendendo picolés nos 
eventos e dou total apoio, assim 

como o pessoal da academia”, disse 
o professor.

No último sábado (18), Estevão 
fez sua primeira luta como adulto 
durante o 3° Desafio Zona Norte de 
Lutas Casadas de Jiu-Jítsu Gi e No 
Gi.  Venceu o oponente por pontos, 
deixando claro que vai treinar ainda 
mais forte para o Brasileiro.

“Estou muito feliz com meu 
desempenho no desafio, que 
marcou minha estreia no Adul-
to Roxa. Agora é seguir firme 
me preparando e treinando ain-
da mais forte para o Brasileiro”,  
concluiu o campeão.


